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продолжается осНовНая 
подписка На газету 

«коммуНа» 
с доставкой в 2009 году 

Время новостей
Воронеж  и  область

Отпуск станет больше
Отдыхать на два дня больше будут теперь муниципальные служа-
щие. Такое стало возможно благодаря внесённым Государствен-
ной Думой изменениям в Федеральный закон «О муниципальных 
служащих» и 115-й статье Трудового кодекса, предоставляющей 
право на удлинённый отпуск «иными федеральными законами». 
Теперь отпуск чиновников будет составлять 30 календарных дней 
ежегодно. Для большинства работников нашей страны основной 
отпуск составляет 28 дней. Надеемся, что эти два дня прибавят 
чиновникам желания работать на благо народа с утроенной 
энергией.

В больнице - «семейная» комната
Создание «семейных» комнат в больницах различных регионов 
России – такую социальную акцию в рамках Всемирного дня 
ребёнка компания «Макдоналдс» проводит уже седьмой год. 
Появится такая и в Воронеже, в Областной детской клинической 
больнице № 1. По словам первого ассистента директора ресто-
рана «Макдоналдс», что на проспекте Революции, Екатерины 
Волковой, откроют комнату в начале следующего года. Сейчас 
на средства, собранные от акции в Воронеже, производится её 
благоустройство.

«Осторожно: память!»
Кинофестиваль под таким названием, посвящённый вопросам 
памяти о прошлом европейских народов в XX веке, состоялся в 
рамках международной акции «Помни 1937-й год!». В программу 
вошли фильмы: «Покаяние» Тенгиза Абуладзе, «Жизнь других» 
Флориана фон Доннерсмарка, «Софи Шолль: последние дни» 
Марка Ротемунда и другие, а также дискуссии и открытые лекции, 
которые проходили в киноцентре «Иллюзион» и областном Доме 
молодёжи. Организаторами фестиваля выступили молодёжные 
правозащитные организации.

А где моя котлета?!!
«Я её спрятал. Я её съел!» – говорил мультяшный котёнок по 
имени Гав. Подобной логике, видимо, следуют  руководители не-
которых детских садов и школ области. Пищу более 160 детских и 
подростковых учреждений области проверило Управление Роспо-
требнадзора по Воронежской области. В результате составлено 
129 протоколов об административном правонарушении, нало-
жено 114 штрафов на общую сумму более 150 тысяч рублей, 13 
материалов направлено в суд для временного приостановления 
деятельности учреждений. По решениям судов пять руководите-
лей образовательных учреждений Таловского района должны 
выплатить штрафы на общую сумму 10 тысяч рублей.

Задержан наркобарон
Арестован житель посёлка Новохопёрский за приготовление к 
сбыту более 56 килограммов марихуаны, – сообщили в пресс-
службе Управления Федеральной службы по контролю за обо-
ротом наркотиков по Воронежской области. Были изъяты две 
200-литровые бочки с наркотиком – урожай, собранный с 
огромной плантации конопли, высаженной среди подсолнечника. 
Неработающий владелец трёх иномарок и строящегося особняка 
помогал односельчанам в быту, обеспечивал работой малоиму-
щих, занимавшихся посевом, охраной, сбором и сушкой конопли. 
По версии следствия, один из его сообщников – прапорщик мили-
ции, работавший водителем в местном РОВД. Следствие продол-
жается.

Всегда на этом месте
рисует Анатолий Бавыкин

Сообщения подготовили:  
Анастасия БыркА, Тамара ГАшимОВА, Анна САрАнцеВА.

Ряд социальных объектов 
были лишены водоснабжения: 
пять школ и четыре детских 
сада. Четырьмя машинами опе-
ративно был организован под-
воз питьевой воды по маршру-
ту: ул. Лизюкова, ул. Хользуно-
ва, ул. Шукшина, ул, Мордасо-
вой, ул. Владимира Невского, 
бульвар Победы, ул. 60 Армии, 
– сообщили в информационно-
аналитическом отделе управы 
Коминтерновского района.

24-го поздно вечером МУП 
«Водоканал-Воронеж» по об-
водным путям подал водо-
снабжение в кварталы 18 и 

18А. Но к утру 25-го воды не 
было ещё в 100 многоэтажных 
жилых домах.  

Как сообщили в пресс-
службе МЧС, отопительная си-
стема в районе аварии работала 
в прежнем режиме. Аварию 
удалось ликвидировать лишь 
во вторник вечером. Около 22 
часов  вода начала поступать 
в дома измученных жаждой 
жителей микрорайона. Теперь 
вода исправно течёт из кранов 
всех квартир, пострадавших от 
аварии. Причина прорыва тру-
бопровода устанавливается. 

мария ЛеБедеВА.

Утомлённые 
жаждой

Без воды остались шесть кварталов (№ 9, 15, 16, 17, 
18, 18А) Северного микрорайона, а это порядка 150 
домов, где проживают около 30 тыс. человек. Случи-
лось это в понедельник в коминтерновском районе 
Воронежа в результате прорыва в районе Авторын-
ка (ул. Хользунова, 116) водопроводной трубы диа-
метром 600 мм, - сообщили в пресс-службе главного 
управления мЧС россии по Воронежской области. 

Срубим его –  
и начнём борьбу 

за экологию...
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Сейчас, когда многие сред-
ства массовой информации 
активно разрабатывают «кри-
зисную тему», социологи осо-
бенно пристально следят за ди-
намикой настроений россиян. 
И с удовлетворением конста-
тируют, что в целом ситуация в 
российском обществе остается 
достаточно спокойной. 

Социологическое исследо-
вание, проведенное в районах 
Воронежской области Агент-
ством коммуникационного ме-
неджмента «Столица» (опро-
шено 3595 человек) в начале 
ноября 2008 года, также не 
выявило негативных тенден-
ций в оценке жителями обла-
сти социально-экономической 
ситуации в регионе. Напротив, 
достаточно много воронежцев 
отмечают позитивные момен-
ты в различных сферах своей 
жизни. Так, почти половина 
опрошенных – 48 процентов 
–  считают, что за последнее 

время улучшилась ситуация 
в сфере газификации региона. 
Здесь нужно подчеркнуть, что 
на вопросы социологов отве-
чали именно сельские жители, 
поэтому такая оценка особен-
но значима. Ведь для них, в 
отличие от горожан, газ – не 
привычный огонек конфорки, 
а настоящее достижение ци-
вилизации, пришедшее в их 
дома только в последнее время. 
И этот «прорыв» воронежцы 
связывают именно с деятель-
ностью нынешнего состава 
руководства области. Четверть 
воронежцев удовлетворены 
успехами в сфере образования, 
более 20 процентов  говорят 
о нормализации ситуации с 
дорогами. 

Вместе с тем, есть и менее 
оптимистические цифры. Так, 
всего 10 процентов респонден-
тов выражают удовлетворение 
темпами обеспечения населе-
ния доступным жильем. По-

видимому, это те воронежцы, 
которые успели оценить на 
собственном опыте программы 
господдержки льготных кате-
горий граждан при покупке 
жилья. Можно лишь надеять-
ся, что их число будет расти.  

Скромный результат по 
промышленности также впол-
не объясним. Очень многие 
предприятия находятся в на-
стоящий момент в состоянии 
модернизации. Значительные 
сдвиги в данной сфере – дело 
будущего, пока их отмечает 
только 10 процентов опро-
шенных. 

Анализируя результаты 
опроса, нельзя не увидеть ин-
тересной тенденции. Среди ва-
риантов ответов большинство 
респондентов (по отдельным 
направлениям – более по-
ловины) выбрали «нейтраль-
ный», безоценочный  вариант, 
не фиксирующий заметных 
изменений в предложенных 

отраслях экономики. Однако 
это симптом не тревожный, 
а скорее обнадеживающий: 
именно такие показатели де-
монстрирует, что в обществе 
преобладает ощущение ста-
бильности, предсказуемости 
результатов, соответствия их 
ожиданиям. То есть ни пани-
ки, ни «великой депрессии» в 
настроениях наших земляков 
не наблюдается: воронежцы  
вполне адекватно реагируют 
на происходящее: радуются 
успехам, выражают недоволь-
ство по поводу проблем. 

Свои надежды на скорое 
их разрешение жители об-
ласти связывают с именем  
В. Кулакова.  Более 44 процен-
тов воронежцев одобряют дея-
тельность губернатора по соз-
данию благоприятных условий 
для социально-экономического 
развития области. «Недоволь-
ных» меньше, около 40 про-
центов. И совсем небольшая 
часть респондентов (всего 15 
процентов) затруднилась в 
своих оценках. 

В проведенном исследова-
нии воронежцы демонстриру-
ют традиционные для россиян, 
достаточно критичные оценки 
действий властных структур. 
Но тот факт, что число ре-
спондентов, одобряющих по-
литику, проводимую командой 
В. Кулакова, приближается 
к половине, демонстрирует 
правильность избранного об-
ластной властью пути.  

Пётр ВАСиЛьеВ.

ОпрОс

«Кризиса в головах» 
не наблюдается
есть такое понятие в социологии - индекс социального настроения. Этот пока-
затель зависит от множества факторов: представлений людей о различных сто-
ронах жизни, мнений об эффективности действий властных структур, ожиданий 
роста (или падения) собственного материального благополучия,  благосостоя-
ния государства.  когда индикатор повышается, мы говорим о росте обществен-
ного оптимизма. когда падает – наоборот. Показатель этот зачастую достаточно 
субъективен: позитивный информационный фон создает в обществе ощущение 
стабильности - вал негативной информации, наоборот, вызывает тревогу и не-
уверенность, заставляет людей делать пессимистические прогнозы, оценивать 
обстановку более мрачно, чем есть на самом деле. Это, разумеется, донельзя 
упрощенная картина, но дает общее представление о том, как ощущает себя че-
ловек на фоне различных общественных явлений, способен ли он справиться с 
проблемами, не развивается ли «кризис в головах», который победить иногда 
труднее, чем финансовый.
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Отмеченные воронежцами направления, где за время 
работы нынешнего состава руководства областью 
произошли значительные позитивные изменения.

Оценка деятельности губернатора  
по созданию благоприятных условий  

для социально-экономического развития области.

Руки золотые, рабочие В Воронеже состоялся 
финал ежегодного 

областного конкурса 
профессионального 
мастерства «Золотые 
руки». Он проводится 
уже в четвертый раз, и с 
каждым годом расширя-
ется его география, ра-
стёт состав участников. 
Организаторами кон-
курса являются Главное 
управление по промыш-
ленности, транспорту, 
связи и инновациям 
Воронежской области, 
Главное управление об-
разования Воронежской 
области, областной совет 
профсоюзов, региональ-
ное объединение работо-
дателей «Совет промыш-
ленников и предпри-
нимателей Воронежской 
области».

подробно о конкурсе 
читайте на 2-й стр.

По данным регионального 
Управления федеральной ми-
грационной службы, сегодня 
в Воронеже проживают более 
40 тысяч иностранных граждан 
и лиц без гражданства. Из них 
наиболее многочисленны е груп-
пы это - узбеки -28%,украинцы 
-23%, молдаване -8% и армяне 
-5,2%. При этом квота для ино-
странных граждан составляет 
15 тысяч рабочих мест.

Правоохранительные орга-
ны в этом году зафиксировали 
54 преступления, совершен-
ных в отношении иностранных 
граждан (в прошлом-69,) и 105 
преступлений, совершенных 
иностранными гражданами. 
Причем по последнему пока-
зателю отмечен существенный 
рост по сравнению с прошлым 
годом, когда количество та-
ких преступлений состави-

ло 45 фактов. По мнению 
специалистов, такой всплеск 
стал результатом экономиче-
ских проблем, приведших к 
сокращению рабочих мест в 
таких отраслях производства, 
как дорожное и жилищное 
строительство, землеустрои-
тельная деятельность, где был 
определенный спрос на лиц, 
выполняющих низкоквалифи-
цированную работу. Приехав в 
Воронеж в поисках заработка, 
и не найдя его, иностранные 
граждане остаются без средств 
к существованию, что толкает 
часть из них к совершению 
преступлений.

По словам председателя 

городской межведомственной 
комиссии – заместителя гла-
вы администрации городского 
округа Марины Плиевой, на 
территории Воронежа зареги-
стрирована 31 национальная 
диаспора. Именно они могут 
сыграть существенную роль 
в поддержании порядка среди 
членов национальных общин 
и приезжих граждан других 
государств за счет своего 
авторитета и отлаженного 
механизма взаимодействия 
с правоохранительными ор-
ганами. 

информационно-
аналитическое управление 

администрации г.Воронежа.

ГОрОдская  жизнь

Педагогическая  программа

Преступность с зарубежным лицом

Общественные слушания по проекту программы «раз-
витие образования городского округа город Воронеж 
на 2009-2012 годы» прошли в зале дворца творче-
ства детей и молодежи.

Руководитель управления 
образования Воронежа Кон-
стантин Викторов, представ-
ляя документ, сказал: «Мы в 

первую очередь стремились 
к тому, чтобы сделать про-
грамму реальной и обеспечить 
полное финансирование ста-

тей. Поэтому в проект было 
включено далеко не всё из 
того, что мы бы хотели видеть. 
Вошли только важнейшие 
направления, которые будут 
гарантированно профинан-
сированы».

В проект программы впер-
вые включены такие статьи, 
как стипендии для поддержки 

талантливых учеников, сред-
ства для отправки школьников 
на Олимпиады по предметам и 
видам спорта, для проведения 
конкурсов профессионального 
мастерства молодых учителей 
и многое другое. Общий объем 
финансирования программы 
на четыре года составляет  
2 млрд. 931 млн. руб. 

роль национальных диаспор Воронежа в предупре-
ждении криминальных проявлений – эта тема стала 
главной на  очередном заседании городской межве-
домственной комиссии по профилактике правонару-
шений на территории Воронежа.

погодА
Воронежский 
гидрометеоцентр

ВАлютА
(Центральный 
Банк Российской 
Федерации)

$
С

По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, 
сегодня днём по области облачно с прояснениями, 
местами дождь с мокрым снегом, гололед, налипание 
мокрого снега,, туман, на дорогах скользко; ветер 
западный умеренный; температура –2…+3.

28 ноября по области – преимущественно без осад-
ков, местами туман; ветер юго-западный с переходом 
на юго-восточный умеренный, температура ночью 
0…–5, днём 0…+5.

29 ноября по области – преимущественно без осад-
ков, местами туман; ветер юго-западный с переходом 
на юго-восточный умеренный, температура ночью 
–1…–6, днём –2…+3.

27.3563
∇0.035

35.4565
∆0.2149

Неблагоприятные дни и часы с 27 ноября по 3 декабря
27, четверг (пик с 19 до 23 часов)
28, пятница (пик с 0 до 3 часов)
29, суббота (пик с 19 до 22 часов)
1, понедельник (пик с 17 до 20 часов)

Татьяна дуБкОВА, центр инструментальных наблюдений  
за окружающей средой и геофизических прогнозов.

 В эти дни питье-
вой источник 
пользовался 
повышенным 
вниманием жите-
лей Коминтернов-
ского района.
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Политический дневник

Минувшая неделя была отмечена многочисленными 
внутри- и внешнеполитическими событиями, посте-

пенно прорисовывающими реакцию российских властей на 
мировой экономический кризис, а также на формирующийся 
расклад сил на самом верху российской власти.  К числу таких 
знаковых мероприятий можно отнести заседание Госсовета 
в ижевске, но в особенности – пресс-конференцию для ре-
гиональных журналистов, которую дал Президент Дмитрий 
Медведев.  Львиную долю эфирного времени заняло, разуме-
ется, обсуждение проблем мирового финансового кризиса 
и ответных мер российского правительства на этот вызов, 
включая ситуации на местах, где сложными экономическими 
обстоятельствами кое-кто не прочь и воспользоваться. но не 
менее серьёзное внимание Президент уделил разъяснению 
смысла и характера тех поправок в Конституцию, которые с 
его подачи уже прошли процедуру первого слушания и голо-
сования в Государственной думе. Подчеркнув не спонтанный, 
а осмысленный  характер этих поправок, он вернулся к мысли 
о том, что Конституция должна оставаться неприкосновенной 
в части защиты имущественных и политических прав граждан. 
Что же касается устройства политических институтов, а тем 
более – сроков их деятельности, то эта проблема вполне подда-
ётся  корректировке. шесть лет для Президента и пять лет для 
парламента – вот оптимальные сроки для России. на вопрос 
одного из журналистов о том, что главы субъектов Российской 
Федерации хотели бы и дальше избираться на прямых выбо-
рах при участии всего населения, последовал жёсткий ответ: 
«Они являются государственными служащими, а не частными 
лицами, и в случае несогласия могут подать мне прошение об 
отставке».  Эти слова, на мой взгляд, являются ценным при-
знанием Президента в том, что отныне каналы коммуникации 
региональных элит перенаправлены из Белого дома в Кремль и   
политическая судьба последних всецело зависит от благорас-
положения Президента. Отбирая этот важный кадровый ресурс 
у владимира Путина, молодой Президент продемонстрировал 
элите, которая, по-видимому, всё ещё сомневается в его само-
стоятельности как Президента, не только свои амбиции, но и 
свои административные возможности.  

За ЗасеДаниеМ Госсовета последовал десятый, юбилей-
ный съезд «единой России», также преподнесший немало 

сюрпризов. Одним из них стало отсутствие  политических сен-
саций. Действительно, такие ожидания и даже прогнозы были, 
тогда как на самом деле речь о политике вообще не шла. Пре-
зидент Д.Медведев выступил с приветственным словом и нена-
вязчиво напомнил «единороссам» – как партии парламентского 
большинства - об  ответственности за всё происходящее в стране. 
Главный докладчик – премьер-министр владимир Путин – вёл 
съезд в качестве лидера партии, дважды победившей на парла-
ментских выборах. его пространное выступление, продолжав-
шееся 47 минут и многократно прерывавшееся аплодисментами, 
было свободно от внутри- и внешнеполитической тематики, по-
скольку она, как известно, находится в компетенции Президента 
страны. в.Путин уделил первостепенное внимание социально-
экономическим проблемам, в частности, мерам по преодоле-
нию мирового финансового кризиса, а также стратегическим 
задачам, стоящим перед страной. в контексте тех дискуссий, 
которые велись все последние месяцы на страницах газет и на 
телеканалах, признание правительством реальности и серьёз-
ности кризиса само по себе  заслуживает внимания, поскольку 
наконец-то признали то, что до сих пор отрицалось как факт. 
Другой аспект проблемы заключается в том, в какой степени 
экономический кризис способен торпедировать выполнение тех 
долгосрочных заданий, которые известны как «План Путина» 
или стратегия - 2020. Ответ премьера звучал утвердительно: 
инновационный рывок не отменяется, его реализация вполне 
возможна при грамотном отношении к делу, однако для этого 
нужно хорошо постараться. 

К числу главных мер, призванных стабилизировать поло-
жение дел в российской экономике, можно отнести снижение 
налога на прибыль, о необходимости которого давно говорили 
эксперты, и финансовое вливание в реальный сектор экономи-
ки – 5 трлн. рублей. Премьер потребовал жёстко контролиро-
вать путь государственных резервов, пресекая все попытки 
финансовых спекуляций, о которых речь уже шла на одном 
из совещаний в Белом доме, причём в присутствии силовиков. 
Пообещав, что государство не станет латать дыры в бюджете за 
счёт граждан, поскольку у него есть для этого соответствующие 
средства, премьер говорил о защите вкладов в банках и о не-
допустимости новых шоков, подобных дефолтам 1991 и 1998 
годов. Поэтому запланированное на одну треть повышение 
зарплат бюджетников, как и рост пенсий будут продолжены. 

вместе  с тем в. Путин признал, что происходит сокращение 
производства в металлургической отрасли, вследствие чего 
будет трансформироваться и рынок труда. Правительство 
намерено повысить пособие по безработице, доведя его мак-
симальный уровень до 4900 рублей в месяц, пообещав и далее 
вносить коррективы в бюджет, дабы создать определённые 
амортизационные механизмы для людей, теряющих работу 
вследствие кризиса. Однако о предполагаемых масштабах 
безработицы не было сказано ни слова.

РеаКция на выступление в.Путина последовала незамед-
лительно. Большинство участников и гостей съезда говори-

ли о сильном эмоциональном эффекте, произведённом словами 
сильного и уверенного в себе  общенационального лидера. Дей-
ствительно, в условиях, когда в банки устремился поток граждан, 
пытающихся снять хранящиеся там накопления и тем самым 
подорвать и без того хрупкую финансовую систему, спокойное 
и уверенное слово  само по себе значит очень многое.   Однако 
лидером общественного мнения всю неделю всё же оставался 
Президент, а не премьер. Присутствие в телеэфире – как залог 
узнаваемости и влиятельности политического деятеля – имело 
безусловный перевес в пользу Д.Медведева, а его высокая мо-
бильность – в плане перемещений по стране, а также общений с 
разными категориями граждан – не оставила ни тени сомнений 
в том, кто является первым лицом в государстве. 

Одним из самых эффектных пиар-ходов стало общение 
Президента с главой «Газпрома» алексеем Миллером и раз-
говор по поводу задолженности украины за поставленный из 
России газ. в жёсткой и бескомпромиссной манере Д.Медведев 
потребовал взыскать долг в 2,4 млрд. долларов в добровольном 
или принудительном порядке и в этом контексте рассматривать 
перспективы подписания договора с украиной на следующий 
период. украинские власти от такого заявления, а ещё боль-
ше – от самого тона российского Президента впали в панику, 
тем более что зима не за горами, а альтернативных источников 
энергии в украине нет. Президент виктор Ющенко в последнее 
время пытается согреть сограждан исключительно ненави-
стью к России, для чего организовал по всей стране траурные 
мероприятия, посвященные 65-летию голода на украине, 
преподносимому украинскими властями как голодомор и 
геноцид украинского народа. Однако заявление российского 
Президента  заставило его потребовать от премьер-министра  
Юлии Тимошенко в пятидневный срок погасить долги за газ. 
Для Тимошенко, пообещавшей решить эту проблему ещё в 
октябре и пребывающей то в скрытой, то в явной конфронта-
ции с Президентом, очередной газовый конфликт может стать 
поводом к отставке. Однако в украинской политике это может 
означать вовсе не поражение, а приобретение дополнительного 
бонуса в увлекательной и бесконечной борьбе за власть. Тем 
более что и выборы уже не за горами.

Александра ГЛУХОВА,  
доктор политических наук, профессор ВГУ.

Неделя   
Медведева

Восьмое чудо Верхнего Мамона

Пришли,  
чтобы остаться

Пятнадцать лет назад свет-
лану ивановну алферову на-
значили деканом естественно-
географического факультета 
вГПу. свой путь она начала с 
поисков новых форм работы. 
на помощь пришла Галина ни-
колаевна Болдырева, в то время 
первый проректор университе-
та. Она-то и привезла алферову 
в верхнемамонский район. 

- Галина николаевна ска-
зала тогда: «Здесь ты найдешь 
единомышленников, здесь ты 
можешь реализовать все свои 
самые фантастические планы». 
её слова оказались пророчески-
ми, – вспоминает те времена 
светлана ивановна. – не все 
сразу получалось, иной раз мы 
были в полной растерянности, 
когда не было возможности 
сделать то, что хотелось. ино-
гда появлялось желание всё 
бросить и уехать в другой район, 
поближе к воронежу, в Рамонь, 
к примеру. но тут раздавался 
телефонный звонок директора 
нижнемамонской школы № 2 
нины Дмитриевны Фалевой, 
и я понимала, что не могу не 
вернуться к ним. нас всегда 
поддерживала команда главы 
администрации района и лично 
виктор Григорьевич Масютин.

Почти сразу в Ольховатской, 

Дерезовской, двух нижнема-
монских школах появились 
детские научные объединения 
юных биологов-экологов - «сы-
роежки», географов - «Глобуся-
та», химиков - «Катионы». При-
мер верхнемамонцев «заразил» 
петропавловцев и калачеевцев.

К школьной доске вместе 
с учителями стали выходить 
профессора, доценты, препода-
ватели, студенты и, конечно же, 
сами ребята. Преодолев первона-
чальную робость, они засыпали 
приезжих  такими вопросами, 
только держись. и, к немалому 
удивлению гостей, тут же нахо-
дили на них множество неожи-
данных и невероятных ответов. 
Так продолжается до сих пор. 
Как тогда, так и сейчас девяти-
классники учатся по вузовским 
планам и учебникам, которые 
привозят преподаватели уни-
верситета. Они же доставляют 
химреактивы, глобусы, карты.

вчерашние ученики, став 
студентами естгеофака, в своих 
школах проходят педагоги-
ческую практику. а потом, на 
пятом курсе, приезжают сюда 
снова, чтобы в родной школе 
при родителях, учителях защи-
тить дипломную работу.

Дерезовка,  
Дерезовка…

Это небольшое село у Дона 
стало родным для всех сту-

дентов естгеофака. Каждое 
лето здесь высаживается не-
угомонный, разноголосый 
студенческий десант, при-
бывший на полевую практи-
ку. Три потока по четыре с 
половиной десятка человек. 
и тогда территория местной 
школы начинает напоминать 
походный лагерь: пёстрые 
палатки, песни у костра по 
вечерам, футбольные баталии, 
купание в реке. Директор 
школы владимир степанович 
Бледных не сопротивляется 
такому нашествию. сам с 
пребольшим удовольствием 
участвует везде, где только 
можно, несмотря на своё не-
биологическое, а историче-
ское образование. ведь таких 
чудес, сотворенных самой 
природой, нет больше нигде. 
Как тут ребятам не изучать 
их, не рассматривать? Где же 
еще проводить межрайонные 
туристические слёты юных 
естествоиспытателей, как не 
здесь? 

слёты проходят во время 
полевой практики и собирают 
школьников со всей области. 
студенты придумывают про-
грамму, опекают школьников. 
у многих именно здесь укре-
пляется желание работать 
педагогом. 

Здесь же в прошлом году 
родилась новая замечательная 
идея. вкусная и полезная.

...Только приехали летом 
ребята на практику, и прак-
тически сразу возникли неко-
торые проблемы со столовой, 
где они питались. Пришлось 
готовить самим, получилось. 
Да так всё было вкусно, что 
решили: нельзя пропадать 
таким талантам, нужно поду-
читься и получить ещё одну 
профессию. сказано – сдела-
но. собрались декан факуль-
тета светлана алферова и 

директор верхнемамонского 
профессионального училища 
№ 37 николай Костюченко, 
согласовали учебные планы, 
разработали учебные про-
граммы совмещенного обу-
чения, решили финансовые 
и бытовые вопросы. Даже 
стипендию назначили – 350 
рублей в месяц. 

18 ребят с четвёртого и пя-
того курсов каждую неделю в 
субботу слушали лекции пре-
подавателей училища, изучали 
оборудование пищеблоков, 
технологию приготовления 
пищи, тонкости и особенности 
приготовления блюд народов 
мира, укрепляли полученные 
знания на семинарах. 

Закончилось всё, как и по-
ложено, экзаменами. студенты 
получили четвёрки и пятёрки, 
а вдобавок – диплом «Повар-
кондитер третьего разряда».

нынче желающих полу-
чить рабочую «корочку» стало 
больше. К ним прибавились 
ещё будущие сварщики. в жиз-
ни всё может пригодиться.

Так ручеёк  
стал рекой

в первый день, сразу после 
нашего приезда на юбилейные 
торжества, устроители празд-
ника повезли гостей и сту-
дентов на экскурсию по семи 
чудесам верхнемамонского 
района. Осетровский плац-
дарм, где на высоте 170 метров 
от уровня моря сошлись и по-
легли десятки солдат второй 
мировой войны. Родник «не-
вестин ключ», где, по народно-
му преданию, перевернулись 
сани с новобрачными, невесту 
«утянули» пески. семья ико-
нописцев андрея верхотина: 
расписанные его руками и 
руками дочери Тамары иконы 
украшают, в частности, рези-

денцию Патриарха всея Руси 
алексия второго…

седьмым чудом призна-
ли сОш №2, что в нижнем 
Мамоне. 

– Эта школа стала пер-
вой на нашем пути в районе, 
открывшей двери для фа-
культета, направившей своих 
выпускников учиться к нам, 
принявшей дипломников на 
педпрактику, здесь наши про-
фессора дали свои первые 
уроки в районе, – светлана 
ивановна алферова не скры-
вает восхищения. – школа 
уникальна своим коллекти-
вом, не потерявшим интерес 
к своему делу, ученикам. Ди-
ректор школы нина Дмитри-
евна Фалева – единственная 
из директоров школ области 
имеет высшую награду пед-
университета «За заслуги 
перед вГПу».

восьмым чудом безогово-
рочно признан естественно-
географический факультет.

– Факультет основательно 
прописался в жизни нашего 
района, – считает начальник 
районного отдела по образова-
нию валентина Колпоносова. 
– Первый договор, который 
заключили еГФ и нижне-
мамонская школа № 2, был 

похож на небольшой ручеёк. 
сейчас это полноводная река. 
Факультет – единственный в 
университете – основал сту-
денческое землячество «ве-
Мас» для шестидесяти наших 
ребят. Благодаря такому шагу 
вчерашним сельским школь-
никам легче адаптироваться 
в большом городе, им предо-
ставляется общежитие. Да и 
родители всегда в курсе всех 
дел своих детей, благодаря 
постоянным встречам членов 
землячества с верхнемамон-
цами. Это ли не чудо? 

Чудо, вторят родители. у 
многих на факультете учатся 
двое, а то и трое детей. Было 
бы что-то не так, не отдали бы 
следом других. не доверили 
бы. и никакие дифирамбы тут 
не повлияли бы…

– я склоняю голову перед 
энтузиазмом и реальными де-
лами декана и преподавателей 
естественно-географического 
факультета, – подчеркнул 
глава администрации района 
виктор Григорьевич Масютин. 
– Они работают для наших 
детей. Думаю, многие семьи 
готовы поддержать меня. Мы 
часто спорим и даже ругаемся, 
но это не вредит делу, а только 
продвигает его.

…Четыре часа, отведённые на концерт и встречу, про-
летели незаметно. На одном дыхании. Не было тут ни 
громких высокопарных слов, ни суетливой заорганизованно-
сти, присущих подобным отчётным мероприятиям. Своими 
талантами блистали профессора, доценты, преподаватели, 
директора школ, родители, дети. Специально для юбиляров 
приехал и выступил на бис ансамбль народных инструмен-
тов Калачеевской гимназии. Вчерашние студенты, бросив 
все дела, приехали в Верхний Мамон, чтобы встретиться с 
теми, кто поддержал, помог, приютил на время практики в 
неизвестном до того селе. Как, например, баба Нина и Лидия 
Андреевна Шевлякова из Приречного, дождавшиеся «своих 
ненаглядных ребяток». На сцене и в зале царили теплота 
и искренность, любовь и сердечность. Как и положено при 
встрече родных и по-настоящему близких людей…

Тамара ГАШИМОВА.

в финале встретились сто 
тридцать токарей, фрезеров-
щиков, электросварщиков, 
сантехников-монтажников и 
операторов станков с число-

вым программным управлени-
ем. По каждой профессии было 
три номинации: «Лучший мо-
лодой рабочий», «Лучший по 
профессии», «Лучший среди 

учащихся профессионального 
образования». Кстати, в этих 
мужских профессиях была 
единственная представитель-
ница прекрасного пола – ана-
стасия шиянова, монтажник 
санитарно-технических систем. 
Областной совет профсоюзов 
вручил ей диплом с красноре-
чивым названием «За отвагу в 
выборе профессии».

анализируя результаты 
конкурса, заместитель предсе-

дателя правительства области 
вячеслав Клейменов отметил 
предприятия Левобережья: 
«Рудгормаш», васО, «синтез-
каучук» отличились большим 
количеством финалистов кон-
курса. список победителей и 
призеров был настолько велик, 
что награждение и чествование 
заняло добрых два часа. Так что 
есть надежда, что престиж ра-
бочей профессии не упадет.

Фото Михаила ВязОВОГО.

Руки золотые, рабочие
На днях в кинозале «Космос» состоялась торжествен-
ная церемония награждения победителей и призеров 
областного конкурса профессионального мастерства 
«золотые руки». Сам конкурс проходил в несколько 
туров, и, чтобы попасть в финал, претендентам при-
шлось приложить немало усилий. 

  Мгновения конкурсного состязания и награждение лучших по профессии.

В главном корпусе Воронежского аграрного университета 
проходит персональная выставка работ доцента этого вуза 
Анатолия Мазухи. На ней представлены рисунки и акварели 
художника.

Подобные вернисажи анатолия Мазухи проходили в стенах родного 
вуза и раньше. 

Более сорока лет увлечен ученый анатолий Мазуха рисунком. в его 
блокнотах, на листах ватмана сохранились зарисовки старого воронежа.

- вот смотрю я на нынешний суперсовременный Петровский пассаж, 
- говорит анатолий Павлович, - а мне видится уголок старого города – с 
фонтаном, с декоративной оградой, украшенный символической цепью и 
стволами пушек.

Мало кто, наверное, уже помнит, что на углу улиц Кольцовской и Карла 
Маркса, где сейчас высится многоэтажка, стоял очень милый особнячок.

- не знаю, но что-то меня все время словно толкало: сделай зарисовку 
особняка, - продолжает анатолий Мазуха, - а то можешь и не успеть. 
Было это в 1967 году. а вскоре здание снесли, на его месте появилось 
маловыразительное строение, каких в нашем городе больше, чем 
достаточно.

Много ездит анатолий Павлович по нашей воронежской области. 
Делает зарисовки, рисует портреты. Так появились целые серии его работ, 
связанные с Борисоглебском, Россошью, Острогожском. Особое место 
здесь занимают зарисовки храмов, уцелевших в советское время и вновь 
отстроенных в наши дни.

Виктор СИЛИН.

Воронеж, который только 
в памяти и рисунках

  Старый особняк, стоявший на углу улиц 
Кольцовской и Карла Маркса (1967 год).

  Дом возле Петровского сквера (1995 год).
  Дом на углу проспекта Революции  

и Чернавского спуска (1961 год).

  Лучший сварщик Сергей Симонов (НВАЭС).

Дружба бывает разной. Между людьми, городами, ор-
ганизациями. Но вот, чтобы район дружил с факуль-
тетом, такого, признаться, я не встречала. Пока не 
приехала в Верхний Мамон на праздник, посвящен-
ный сотрудничеству естественно-географического 
факультета Воронежского государственного педа-
гогического университета с Верхнемамонским рай-
оном. Сотрудничеству не ради галочки в отчете, а 
живому, доброму, полезному. Недаром верхнема-
монцы решили включить факультет в список район-
ных чудес. Но обо всём по порядку.
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Дума№ 37 (214) Областная
Информационный бюллетень Воронежской 

областной Думы

На 41-м пленарном заседании Воронежской областной Думы IV созыва

cемь дней
события и факты

Самый светлый праздник 
Первый заместитель председателя областной Думы 

Татьяна МЕЩЕРЯКОВА (фракция «Единая Россия») приняла 
участие в церемонии вручения знака общественного при-
знания «Пьедестал почёта – матери земли воронежской», 
состоявшейся 21 ноября в концертном зале Воронежской 
областной филармонии.

В этом году почётной награды удостоены 15 матерей из города 
Воронежа, Острогожского, Хохольского, Бобровского районов, 
города Борисоглебска, добившихся особых успехов в воспитании 
детей, в профессиональной и общественной деятельности.

Среди награжденных – член городской ассоциации «Большая 
семья» Лилия Бондарева из Воронежа, мама десятерых детей; 
радиотелеграфистка спутниковой связи Надира Муллоева, мама 
шестерых детей; жительница Острогожского района Анжела 
Горчакова, в семье которой воспитываются шестеро сыновей; 
Надежда Малкина из Новоусманского района, которая воспиты-
вает одиннадцать детей; полный кавалер ордена Трудовой Славы 
Анна Рубан из Кантемировского района, имеющая четверых 
детей и уже семерых внуков, и другие матери.

А заместитель председателя комитета областной Думы по 
труду и социальной защите населения Юрий БАЙ (фракция 
«Единая Россия») принял участие в торжествах, состоявшихся в 
школе №50 г. Воронежа.

Юрий Александрович и администрация школы поздравили с 
праздником не только многодетных матерей, но и родительниц, 
принимавших самое активное участие в жизни учебного заве-
дения. Всем им были вручены подарки от депутата.

В России отмечать День Матери стали сравнительно недавно 
– с 1998 года на основании Указа Президента РФ. В этот день 
по традиции поздравляют женщин, добившихся успехов в вос-
питании детей, многодетных мам и матерей-одиночек. Среди 
многочисленных праздников, отмечаемых в нашей стране, День 
Матери занимает особое место. Этот праздник никого не может 
оставить равнодушным.

На свалку или на учёт?
На 41-м засе-

дании областной 
Думы принято ре-
шение «О допол-
нительных мерах, 
связанных с приня-
тием Закона Воро-
нежской области 
«О внесении изме-
нений в статью 1 
Закона Воронеж-
ской области «О 
предоставлении налоговых льгот по уплате транспортного 
налога на территории Воронежской области». 

Суть его в следующем. Законом Воронежской области от 11 
июня 2003 года «О предоставлении налоговых льгот по уплате 
транспортного налога на территории Воронежской области» 
были освобождены от уплаты транспортного налога физические 
лица, на которые зарегистрированы легковые автомобили с 
мощностью двигателя до 100 л.с. включительно и мотоциклы 
и мотороллеры отечественного производства, с года выпуска 
которых прошло 25 и более лет. 

В результате владельцы перестали снимать с учёта пришед-
ший в негодность указанный автотранспорт. По данным ГИБДД, 
в настоящее время в области числится более 300 тысяч единиц 
транспортных средств, не подлежащих обложению транспортным 
налогом. С каждым годом их становится всё больше. Не снятый 
с учёта авто-, мототранспорт часто становится бесхозным, не 
утилизируется должным образом, являясь источником загряз-
нения окружающей среды. 

Для наведения порядка в этой сфере областная Дума 21 
ноября приняла во втором чтении указанный закон, который 
отменяет эту льготу. По решению депутатов он вступает в силу с 
1 января 2010 года. Таким образом, есть время (целый год), 
чтобы спокойно разобраться в ситуации и решить этот вопрос.

В целях более организованного снятия с учёта устаревшего 
транспорта областная Дума также решила: 

1. Предложить Главному управлению внутренних дел по Во-
ронежской области (Хотин О.В.): 

– в срок до 1 января 2009 года подготовить подробный, 
максимально упрощенный порядок снятия с учёта транспортных 
средств, с года выпуска которых прошло 25 и более лет, учиты-
вающий различные жизненные ситуации (отсутствие владельца, 
утеря документов, регистрационных номеров, кража и т. д.), и 
довести его до всех подразделений ГИБДД для неукоснительного 
соблюдения; 

– поручить подразделениям, сотрудникам ГИБДД и участко-
вым инспекторам оказывать максимальное содействие владель-
цам транспортных средств при снятии их с учёта; 

– ежеквартально информировать исполнительные и законо-
дательные органы государственной власти области и муниципаль-
ных образований о ходе выполнения настоящего решения. 

2. Рекомендовать главам муниципальных районов, городских 
округов, городских и сельских поселений оказывать активное 
содействие органам внутренних дел в организации снятия с 
учёта транспортных средств. 

3. Рекомендовать правительству области регулярно публико-
вать в средствах массовой информации порядок снятия с учёта 
транспортных средств и их утилизации, консультации юристов 
и работников ГИБДД. 

Депутаты областной Думы надеются, что воронежцы с пони-
манием отнесутся к вынужденным мерам и должный порядок в 
учёте старых автомобилей наконец-то будет наведён. В интересах 
не только ГИБДД, но и всего населения области.

Трудовой пенсии –  
господдержку

На 41-м заседании областной Думы депутаты приняли 
обращение к органам местного самоуправления, проф-
союзным организациям, региональному объединению 
работодателей «Союз промышленников и предпринимате-
лей Воронежской области», региональным СМИ о государ-
ственной поддержке формирования накопительной части 
трудовой пенсии. 

С 1 октября 2008 года любой гражданин, независимо от рода 
занятий, может вступить в новую программу софинансирования 
в соответствии с Федеральным законом от 30 апреля 2008 года 
«О дополнительных страховых взносах на накопительную часть 
трудовой пенсии и государственной поддержке формирования 
пенсионных накоплений».

Государство берёт на себя обязательства по софинансирова-
нию добровольных пенсионных накоплений в размере, равном 
уплаченной застрахованным лицом сумме дополнительных 
страховых взносов на накопительную часть трудовой пенсии за 
истекший календарный год, но не более 12 тыс. рублей в год.

Особые условия предусмотрены для пенсионеров. Размер 
взноса на софинансирование формирования пенсионных на-
коплений застрахованных лиц, достигших пенсионного возраста 
и не обратившихся за установлением пенсии, определяется ис-
ходя из увеличенной в 4 раза суммы дополнительных страховых 
взносов на накопительную часть трудовой пенсии за истекший 
календарный год, но не более 48 тыс. рублей в год.

Страхователи-работодатели также могут принять решение об 
участии в программе софинансирования пенсионных накопле-
ний. Размер взносов работодателя определяется им ежемесячно 
в отношении каждого застрахованного лица, в пользу которого 
уплачиваются эти взносы. При этом работодателю предостав-
ляется ряд налоговых льгот.

Господдержка формирования пенсионных накоплений предо-
ставляется застрахованным лицам, вступившим в указанные 
правоотношения в период с 1 октября 2008 года до 1 октября 
2013 года и уплатившим в календарном году дополнительные 
страховые взносы на накопительную часть трудовой пенсии в 
сумме не менее двух тыс. рублей.

В соответствии с принятым законом, размер, периодич-
ность взносов и срок участия в уплате добровольных страховых 
взносов на накопительную часть трудовой пенсии определяется 
гражданином самостоятельно. Кроме того, на всю сумму пен-
сионных накоплений осуществляется ежегодное начисление 
инвестиционного дохода.

Новый закон позволит гражданам увеличить размер своей 
будущей пенсии и получить финансовую поддержку от государ-
ства.

В нём приняли участие за-
меститель губернатора области 
Андрей Колядин, главный 
федеральный инспектор в Во-
ронежской области Павел Ко-
раблёв, заместитель прокурора 
области Иван Замараев, пред-
седатель областного совета 
профсоюзов Алексей Овчин-
ников, ответственные работ-
ники администрации области, 
представители общественных 
организаций и СМИ.

Депутаты приняли во вто-
ром (окончательном) чтении 
Закон «Об областном бюдже-
те на 2009 и плановый период 
2010 и 2011 годов».

Формирование доходных 
статей областного бюджета 
осуществлялось в соответствии 
с «Прогнозом социально-
экономического развития Во-
ронежской области на 2009 год 
и на период до 2011 года».

Социальные  
ориентиры

По расчётам экономистов, 
рост объёма валового регио-
нального продукта (ВРП) ожи-
дается в 2009 году по сравне-
нию с текущим годом – 107,9%. 
Положительная динамика ро-
ста ВРП во многом объясня-
ется увеличением объёмов 
промышленного производства, 
ростом объёмов инвестиций, 
увеличением потребительского 
спроса населения, дальнейшим 
развитием сферы услуг.

Согласно прогнозным дан-
ным на 2009 год, рост объёма 

ВРП по Воронежской области 
будет выше соответствующего 
показателя по РФ (ВВП) на 
1,2%. 

Прогнозируемый общий 
доход бюджета на 2009 год 
составит 45 млрд. 547 млн. 
рублей. Рост к утвержденному 
плану на 2008 год – 123,8 %. 
Собственные доходы (без учёта 
безвозмездных поступлений 
из федерального бюджета) 
составляют 32 млрд. 755 млн. 
рублей.

В структуре доходов зна-
чительную часть занимают 
налог на прибыль организаций 
– 27,8%, и налог на доходы фи-
зических лиц – 24,3%.

Средний уровень собирае-
мости налоговых доходов про-
гнозируется на уровне 99%. По 
налогу на прибыль и имуще-
ство организаций собираемость 

рассчитана на уровне текущего 
года – 98,7% и 97,0 % соответ-
ственно, по остальным налогам 
и сборам уровень собираемости 
планируется в объёме 100%.

Практически по всем видам 
неналоговых доходов также 
наблюдается рост прогнозных 
показателей, кроме доходов от 
использования имущества, на-
ходящегося в государственной 
и муниципальной собственно-
сти. Это вызвано значительным 
выбытием сдаваемых в аренду 
площадей. Безвозмездные по-
ступления из федерального 
бюджета (дотации, субвенции, 
субсидии) составят 12 млрд. 
792 млн. рублей.

Расходная строка бюджета 
на 2009 год несколько выше до-
ходной. Общий объём расходов 
в 2009 году составит 47 млрд. 
669 млн. рублей. Дефицит 
бюджета – 2 млрд. 121 млн. 
рублей, или 6,5%  к утверждён-
ному общему годовому объёму 
доходов областного бюджета.

В связи со складывающейся 
ситуацией на финансовом рын-
ке в областном бюджете создан 
так называемый «резервный 
фонд» в сумме 5 млрд. 484 
млн. рублей. Данные средства 
подлежат распределению в 
2009 году при благоприятном 
исполнении бюджета. 

В разделе «Социальная по-
литика» расходные статьи бюд-
жета сформированы с учётом 
повышения минимального раз-
мера оплаты труда работников 
бюджетной сферы, а также ро-
ста бюджетных ассигнований 
– на открытие двух социально-
реабилитационных центров 
для несовершеннолетних и 
на функционирование домов-
интернатов для престарелых и 
инвалидов.

В связи с ростом в регионе 
числа приёмных и патронат-
ных семей, а также повы-
шением заработной платы 
родителям, воспитывающим 
детей-инвалидов, в 2009 году 
предусмотрено вдвое по срав-

нению с бюджетом текущего 
года увеличить расходы на 
эти цели. 

Программы  
«подрастут»

Повышаются расходы на 
реализацию областных целе-
вых программ (ОЦП). Всего 
в бюджете на 2009 год преду-
смотрено финансирование 39 
ОЦП. Наиболее существен-
ный рост предполагается по 
двум программам: «Развитие 
инновационной деятельности 
в промышленности Воронеж-
ской области на 2009-2012 
годы» – в 4 раза; «Развитие 
малой авиации Воронежской 
области на 2007-2011 годы» – в 
3,2 раза.

По предложениям депу-
татов, в 2009 году в област-
ном бюджете предусмотрено 
финансирование областной 
целевой программы «Обеспе-
чение жильём молодых семей 
(2004-2010 годы)» в объёме 
100 млн. рублей.

На 13,8 млн. рублей увели-
чено финансирование в 2009 
году ОЦП «Развитие спорта 
высших достижений в Во-
ронежской области «Олим-
пиец». 

В целом проект бюджета на 
2009 год и плановый период 
2010 и 2011 годов является 
достаточно напряженным, но 
реалистичным и исполнимым. 
А самое главное – имеет ярко 
выраженную социальную на-
правленность.

На благо населения
Поправками в законы «Об 

охране атмосферного воздуха 
на территории Воронежской 
области» и «Об администра-
тивных правонарушениях 
на территории Воронежской 
области» предусмотрена от-
ветственность не только за 
реализацию некачественного 
моторного топлива, но и за его 
хранение. Кроме того, были 

увеличены размеры штрафов 
за незаконную добычу обще-
доступных полезных ископае-
мых.

В рамках законодательной 
инициативы депутатами об-
ластной Думы были предложе-
ны изменения в Федеральный 
закон «Об обороте земель 
сельскохозяйственного назна-
чения». Суть их в том, чтобы 
территориально ограничить 
место проведения общего со-
брания собственников земель-
ного участка. В настоящее 
время подобные собрания, на 
которых решаются важней-
шие вопросы по пользованию 
участком, зачастую проводятся 
за границами поселений, в ко-
торых находятся земли. А это 
приводит к тому, что многие 
малообеспеченные и преста-
релые собственники не могут 
принять в них участие, что 
является прямым нарушением 
их законных интересов.

В ходе заседания были 
приняты изменения в За-
кон «Об административно-
территориальном устройстве 
Воронежской области и по-
рядке его изменения». По-
правки связаны с тем, что в 
конце октября текущего года 
постановлением Правитель-
ства РФ посёлку Безбожник 
Новоусманского района было 
возвращено историческое наи-
менование «Луч».

В первом чтении были при-
няты изменения в Закон «Об 
иммунопрофилактике инфек-
ционных болезней». Этот во-
прос вызвал оживлённую дис-
куссию. Было принято решение 
установить срок поправок до 17 
декабря и рассмотреть зако-
нопроект во втором чтении на 
следующем заседании Думы.

Также председателем ко-
митета по законодательству, 
безопасности и правам челове-
ка Александром Пономарёвым 
(фракция «Единая Россия») 
был предложен ряд поправок 
в федеральные законы, направ-

ленных на противодействие 
коррупции.

В двух чтениях принят про-
ект закона «О внесении изме-
нений в Закон Воронежской 
области «Об организации и 
осуществлении деятельности 
по опеке и попечительству в 
Воронежской области». Он 
разработан с целью уточнения 
редакции Закона Воронежской 
области от 5 декабря 2007 года 
«Об организации и осущест-
влении деятельности по опеке 
и попечительству в Воронеж-
ской области» и приведения в 
соответствие с Федеральным 
законом от 28 апреля 2008 года 
«Об опеке и попечительстве», 
вступившим в силу с 1 сентября 
2008 года, и ст. 41 Гражданского 
кодекса РФ. Законопроектом 
устанавливаются задачи, полно-
мочия и обязанности органов 
опеки и попечительства в со-
ответствии с федеральным за-
коном, уточняется их правовой 
статус и механизм реализации 
возложенных на них полно-
мочий. Предлагаемые изме-
нения позволят более полно 
осуществлять органами опеки и 
попечительства полномочия по 
организации и осуществлению 
своей деятельности.

Депутаты внесли коррек-
тивы в приложение к поста-
новлению Воронежской об-
ластной Думы «Об областной 
целевой программе «Инфор-
матизация Воронежской об-
ласти на 2006-2010 годы». 
Это сделано по инициативе 
государственного заказчика-
координатора – управления 
информационных техноло-
гий Воронежской области 
– и вызвано необходимостью 
перераспределения в 2008 году 
объёмов финансирования по 
предложенным в Программе 
мероприятиям.

Принятие представленного 
проекта постановления не по-
требует дополнительного рас-
ходования средств областного 
бюджета. 

Трёхлетний бюджет  
области утверждён
главная тема
В Парламентском центре в пятницу под председа-
тельством Владимира КЛЮЧНИКОВА (руководитель 
фракции «Единая Россия») состоялось 41-е заседание 
Воронежской областной Думы IV созыва, на котором 
было рассмотрено около 30 различных вопросов.

– Владимир Иванович, как вы оцени-
ваете принятый депутатами областной 
бюджет на 2009 год и на плановый период 
2010 и 2011 годов?

– Вообще говоря, оцениваю его как 
оптимистичный. В бюджете много соци-
альных обязательств. В окончательном 
варианте основного финансового до-
кумента области на эти цели предусма-
тривается направить 67 процентов всех 
средств. Это наши обязательства перед 
бюджетниками.

Приходится считаться с тем, что на-
ступил мировой финансовый кризис. 
Кризисные явления затронули также и 
Воронежскую область. Чтобы выполнить 
социальные обязательства, заложенные в 
бюджете, требуется напряжённая работа 
всех ветвей власти. Сегодня население 
взволновано – это понятно. За последние 
годы мы привыкли к стабильности.

Повлияет ли кризис на социальные 
показатели? Это очень «больной» вопрос. 
Мы предусмотрели в областном бюджете 
выделить в так называемый резервный 
фонд более пяти с половиной миллиардов 
рублей. 

Скажу откровенно: у нас есть опреде-
лённое беспокойство в связи с выполнени-
ем социальных обязательств. Воронежская 
экономика, в отличие от других регионов, 
более защищена. Например, в отдельных 

регионах металлурги снизили объёмы 
производства вполовину. У нас таких пред-
приятий не очень много. Будем проводить 
мониторинг, отслеживать ситуацию на 
региональном рынке. 

Проверенный на практике путь выхода 
из кризиса – повышение производитель-
ности труда. Этот показатель в России 
сегодня в несколько раз ниже, чем в раз-
витых странах. Чтобы хорошо жить – надо 
хорошо работать, выпускать ту продукцию, 
которая востребована на рынке.

Воронежская область «потеряла» неко-
торые предприятия, например, «Упмаш». 
Пострадали заводы им. Коминтерна, тя-
жёлых механических прессов. Сейчас ре-
гиональная экономика в большей степени 
стала ориентироваться на рынок. Теперь 
требуется следить за тем, какая продук-
ция выпускается в области, будет ли она 
востребована. Необходим современный 
маркетинг. Это азы рыночной экономики. 
Их требуется крепко усвоить.

– Вы побывали на съезде партии «Еди-
ная Россия». Какие там предлагались 
меры, чтобы максимально обезопасить 
экономику страны от последствий миро-
вого финансового кризиса?

– С основным докладом на съезде вы-
ступил Владимир Владимирович Путин. 
Большая часть его доклада была посвящена 
анализу исполнения федерального бюджета 

и тем мерам, которые позволят стабилизи-
ровать экономическую ситуацию.

Путин заявил о том, что Правительство 
будет тщательно отслеживать ситуацию в 
сельском хозяйстве, оборонных отраслях 
промышленности, в строительстве. В част-
ности, до 1 января 2009 года предлагается 
внести большие изменения в налоговое 
законодательство, в работу банковской 
системы. Самое главное – должна быть 
отлажена гибкая связь между Центром и 
регионами.

Естественно, мировое сообщество нам 
помогать не станет. Наоборот, Россия вы-
ступает в качестве донора. К примеру, наша 
страна предоставила стабилизационный 
кредит Беларуси.  

На съезде «Единой России» выступал 
украинский премьер Янукович. Он прямо 
заявил о том, что на Украине завидуют Рос-
сии по одной простой причине. Сегодня в 
России есть единение. Это важный показа-
тель нравственного здоровья общества.

Сохранить это единство, не допустить 
социальных провалов – вот одна из 
главных задач, поставленных в докладе 
Путина. Большая роль в её реализации от-
ведена региональным органам власти, как 
законодательным, так и исполнительным. 
Вместе с Федеральным центром, органами 
местного самоуправления мы будем ре-
шать поставленные задачи.

После окончания пленарного заседания председатель областной Думы, 
руководитель фракции «Единая Россия» Владимир КлючниКоВ  
ответил на вопросы журналистов центральных и региональных СМи

Заслуженные награды 

Знай наших!
На 41-м заседании регионального парламента депутату 
областной Думы Николаю КОтЕЛьНИКОВу (фракция 
«Единая Россия») были вручены орден «Президентская 
Звезда» и Почётный диплом «Предприятие высокой 
эффективности финансовой деятельности-2007».  Эти 
награды ему вручил председатель областной Думы, ру-
ководитель фракции «Единая Россия» В.И. КЛЮЧНИКОВ.

Не первый год в нашей 
стране проводится между-
народный форум «Мировой 
опыт и экономика России». Он 
организован при поддержке 
Международного союза эко-
номистов, Российского Союза 
промышленников и предпри-
нимателей, ведущих обще-
ственных объединений. 

Основная цель данного 
общественно-экономического 
объединения – обобщение пере-
дового опыта, распространение 
информации среди широких 
кругов общественности для 
использования в профессио-
нальной деятельности. Особое 
место в деятельности форума 
отводится поощрению предпри-
ятий и организаций, успешно 
выстраивающих свой бизнес на 
отечественных и международ-
ных рынках и обеспечивающих 

экономическую и финансовую 
стабильность в стране.

Недавно Н.С. Котельников 
стал также лауреатом всерос-
сийского проекта «Эффектив-
ное управление кадрами».

С 1991 года он возглавля-
ет управление «Бутурлинов-
камежрайгаз». За это время 
введено в эксплуатацию около 
1700 км газопроводов. Сейчас 
более 25 тысяч квартир ис-
пользуют природный газ в ка-
честве топлива. В управлении 
существует система, которая 
позволяет плодотворно со-
трудничать с органами власти 
и населением.

В областной Думе Н.С. 
Котельников входит в состав 
комитетов по строительному 
комплексу и коммунально-
му хозяйству, по топливно-
энергетическому комплексу. 



– Виктор Николаевич, чем 
вызваны изменения регламен-
та областной Думы?

– Напомню, что регламент 
– это нормативный правовой 
акт, который обеспечивает 
деятельность областной Думы, 
устанавливает основные прави-
ла и процедуру нашей работы, 
порядок осуществления депу-
татами своих полномочий. В 
том числе – в сфере внесения 
изменений в федеральные зако-
ны и в  Конституцию страны.

Согласно статье 136 Основ-
ного закона поправки вступают 
в силу после их одобрения 
органами законодательной 
власти не менее чем двух тре-
тей субъектов Федерации. 
Порядок рассмотрения закона 
Российской Федерации о по-
правке к Конституции должен 
быть установлен законодатель-
ным органом самостоятельно. 
Именно с целью его закрепле-
ния и принято данное поста-
новление областной Думы.

До сих пор в регламенте об-
ластной Думы был достаточно 
подробно и квалифицированно 
прописан механизм внесения 
изменений в федеральные за-
коны. А вот аналогичная про-
цедура в отношении Консти-
туции страны отсутствовала. 
То есть существовал правовой 
пробел, не позволявший нам 
оперативно рассматривать кон-
ституционные поправки.

С законодательной инициа-
тивой о внесении изменений в 
этот документ выступил пред-
седатель областной Думы, ру-
ководитель депутатской фрак-
ции «Единая Россия» В.И. 
Ключников. В обновлённом 
варианте чётко прописан поря-

док и процедура рассмотрения 
федерального закона о поправке 
к Конституции страны, а также 
сроки принятия соответствую-
щего областного закона. 

И теперь у нас появились 
все юридические основания 
рассмотреть высказанное Д.А. 
Медведевым в его послании 
Федеральному Собранию пред-
ложение об увеличении срока 
конституционных полномочий 
Президента и Государственной 
Думы до шести и пяти лет, 
соответственно, на следую-
щем заседании регионального 
парламента. Оно состоится 17 
декабря. 

Уверен: данный законопро-
ект воронежскими депутатами 
будет одобрен.

– Как вы оцениваете суть 
изменений, которые предпо-
лагается внести в Конститу-
цию страны?

– В тысячелетней истории 
России всегда огромную роль 
играл фактор сильной верхов-
ной власти. На всех ключевых 
этапах, в самые тяжёлые перио-
ды истории Россия добивалась 
побед во многом благодаря 
личностным качествам главы 
государства. 

Конституция России не на-
зывает наше государство прези-
дентской республикой. Однако 
по логике конституционного 
регулирования президент стоит 
над всеми государственными 
органами, обеспечивает их со-
гласованное функционирова-
ние и взаимодействие. Поэтому 
даже технически в Конституции 
сначала идёт глава о президенте, 
далее – главы о Федеральном 
Собрании, Правительстве РФ, 
судебной власти.

Увеличение срока работы 
президента – мера, которая, 
несомненно,  укрепит этот 
институт, сделает его более 
стабильным, а значит, будет 
благом для нашей страны. 

Очевидно, что подобная 
норма Конституции страны 
должна касаться депутатов 
Госдумы, которые работают 
над совершенствованием фе-
дерального законодательства, 
и должны также получить 
перспективу для эффективной 
работы. Кстати, такой срок 
уже апробирован во многих 
регионах, в том числе в нашей 
области. 

Напомню, что областная 
Дума избрана в марте 2005 
года сроком на пять лет. Время 
показало, что это оптимальный 
период для эффективной и 
планомерной работы парла-
мента. Он даёт возможность не 
только принимать законы, но и 
контролировать их исполнение 
и своевременно вносить необ-
ходимые коррективы.

– А почему бы не сделать 
срок работы президента и пар-
ламента одинаковым, скажем, 
пять лет?

– Предложение о разных 
сроках работы главы государ-
ства и Госдумы не является 
случайным. Во-первых, внесе-
ние предложенных изменений 
в Конституцию позволит главе 
государства и парламентариям 

не только определить долго-
срочные стратегические планы 
развития России, но и начать 
осуществление намеченных 
целей и во многом реализовать 
задуманное в течение одного 
срока полномочий. Тем самым 
повышается ответственность 
президента и Госдумы перед 
гражданами за результаты 
своей работы и обеспечивается 
преемственность власти. 

Во-вторых, парламентские 
и президентские избиратель-
ные кампании разводятся по 
времени. При существующей 
ныне схеме, когда эти выборы 
отделяют друг от друга не-
сколько месяцев, страна каж-
дые четыре года погружается в 
период политических страстей. 
Затрачиваются огромные ре-
сурсы, время и силы многих 
людей, в том числе и далеких от 
политики. Почти на год органы 
исполнительной и законода-
тельной власти всех уровней 
оказываются оторванными от 
решения куда более насущ-
ных задач по дальнейшему 
социально-экономическому 
развитию регионов и страны 
в целом. Такую роскошь мы 
более позволить себе не можем. 
Тем более сейчас, в условиях 
мирового финансового кри-
зиса.

Стоит отметить, что на 41-м 
заседании Думы мы приняли 
областной закон о продлении 
и сокращении сроков полно-
мочий отдельных предста-
вительных органов местного 
самоуправления и совмещении 
их с выборами депутатов об-
ластной Думы, которые долж-
ны состояться в марте 2010 
года. Таким образом, процесс 
синхронизации выборов про-
ходит как на федеральном, так 
и на региональном уровне.

– Будут ли распространять-
ся новые нормы Конституции 
на избранных президента и 
Государственную Думу?

– Это принципиально важ-
ный момент. Изменение сроков 

Бобров, Россошь, 
далее – везде

В настоящее время в нашей 
области насчитывается около  
5 тыс. спортивных объектов. 
По количеству таких сооруже-
ний мы занимаем третье место 
в ЦФО. Однако считать эту 
картину благостной мешают 
скромные успехи воронежских 
спортсменов на Олимпиаде в 
Пекине. 

Сама по себе массовость, 
вовлечение большого числа 
воронежцев разных возрастов в 
физкультурное движение, при 
всех очевидных плюсах, недо-
статочны для «выращивания» 
героев спорта. Очевидно, что 
область крайне нуждается в 
современных Ледовых дворцах, 
легкоатлетических залах, ста-
дионах, оснащенных новейшим 
оборудованием.

До 2015 года в регионе пла-
нируется сдать в эксплуата-
цию 50 современных спортсо-
оружений. Для их возведения 
нужны не только деньги. Нуж-
ны «толкачи», которые будут 
воплощать проекты в жизнь. 
Необходимо заинтересованное 
внимание общественности. И, 

наконец, требуется «патронаж» 
всех ветвей власти. Это отлич-
но понимают члены думского 
комитета и на своих заседаниях 
регулярно заслушивают со-
общения руководителей обл-
спортуправления о ходе строи-
тельства таких сооружений в 
Воронеже и муниципальных 
районах.

– По итогам работы в пер-
вом квартале, – напомнил Пётр 
Семёнов, – мы выставили 
представителям облспорт-
управления неудовлетвори-
тельную оценку. Потом они 
исправились, сработали на 
«хорошо». Наша задача сегодня 
– выяснить, как идёт освоение 
бюджетных денег в настоящее 
время.

С отчётом перед депутатами 
выступила замруководителя 
управления по физической 
культуре и спорту Лидия Кли-
мович.

Строить качественно и в 
срок в области научились.  
Л.И. Климович поделилась 
с депутатами любопытным 
наблюдением. Однажды со-
трудники облспорткомитета 
без предупреждения посетили 
строящийся в Россоши объект. 

День подходил к концу, а ра-
бота кипела вовсю. Начальник 
участка с готовностью и знани-
ем процесса ввёл гостей в курс 
дела и тут же продемонстри-
ровал график работ, за соблю-
дением которого установлен 
жёсткий контроль. Пример во 
многом поучительный. А что 
же с возведением других объ-
ектов?

По состоянию на середину 
ноября в регионе строится 20 
спортсооружений. На эти цели 
из областной казны уже выде-
лено 225 млн. рублей. Как идёт 
их освоение? Вот некоторые 
примеры.

В самом разгаре работы по 
сооружению спорткомплекса 
в Воробьёвке. Объём финан-
совых средств здесь увеличен 
с 12 до 20 млн. рублей. В со-
ответствии с госконтрактом, 
сдача объекта в эксплуатацию 
намечена на декабрь 2009 года. 
В ближайшее время начнётся 
реконструкция центрального 
стадиона в городе Калач. Вы-
делены необходимые для этой 
цели 2,2 млн. рублей и опреде-
лён генподрядчик. Возводится 
спорткомплекс в посёлке Да-
выдовка Лискинского района. 
Активное участие в этой работе 
принимают также власти Ли-
скинского муниципального 
района. В стадии завершения 
строительство спорткомплекса 
в Ольховатке. Это пусковой 
объект текущего года. В бли-
жайшее время будет опреде-
лена дата его торжественно-
го открытия. Сдвинулось с 

«мёртвой точки» строительство 
в Воронеже плавательного 
центра им. Дмитрия Саутина. 
По результатам недавно со-
стоявшихся торгов, контракт 
на проектные работы выиграла 
одна из столичных фирм.

Депутат Анатолий Швырёв 
(фракция «Единая Россия») 
попросил уточнить, как ведётся 
строительство малых спортив-
ных объектов, в частности, в 
Воронеже.

Как сообщила Л.И. Климо-
вич, в Воронеже муниципаль-
ные власти взяли на «воору-
жение» программу возведения 
плосткостных спортсооруже-
ний. До 2011 года запланирова-
но построить либо реконструи-
ровать 18 школьных стадионов. 
Кроме того, по программе Газ-
прома на территории области 
оборудованы четыре площад-
ки: в Богучаре, Верхней Хаве, 
Эртиле и Борисоглебске.

А как сделать занятия спор-
том доступными и в тоже вре-
мя обеспечить прибыльность 
спортсооружений? В нашей 
области накоплен положитель-
ный опыт. Муниципальные 
власти Бобровского района 
сумели так организовать ра-
боту нового Дворца спорта, 
открытого всего год назад, 
что объект стал прибыльным. 
Наш опыт привлёк внимание 
специалистов Росспорта РФ. 
Готовность перенять его вы-
разили представители ряда 
областей. Прежде всего, как 
подчёркивалось на заседании, 
его следует распространять в 
Воронежской области.

Подводя итог обсуждению 
данной темы, П.И. Семёнов 
выразил удовлетворение в 
связи с достигнутыми темпами 
строительства спортсооруже-
ний  в нашей области. В декабре 
члены комитета посетят ряд 
проблемных объектов в Ново-
хопёрске, Павловске, Хохле, 
Острогожске, с тем, чтобы вы-
работать меры по их скорейше-
му вводу в эксплуатацию.

Спорт и труд  
рядом идут

С информацией об итогах 
работы студенческих строи-
тельных отрядов в сезоне 2008 
года на заседании профильного 
комитета выступила директор 
областного молодёжного цен-
тра Ольга Ромулус.

Весной на призыв Центра ор-
ганизовать стройотряды отклик-
нулись многие воронежские 
вузы. Всего в движении приняло 
участие около двух тысяч сту-
дентов. Работали они не только в 
нашей области, но и в Тульской, 
Ярославской, Орловской об-
ластях. Заработная плата ребят 
составила в среднем девять тыс. 
рублей в месяц. Это немного, но 
при этом надо учитывать, что 
не все из этих молодых людей 
обладают необходимыми строи-
тельными специальностями. 

В Центре стремятся не про-
сто обеспечить занятость уча-
щейся и студенческой молодё-
жи. Многое сделано для того, 
чтобы возродить былую славу 
воронежского стройотрядов-
ского движения. В этой работе 
– нет мелочей. К примеру, для 
участников движения уже за-
куплена специальная форма с 
символикой.

Сезон-2008 закончился 
торжественным подведени-
ем итогов третьего трудового 
семестра, на котором были 
названы лучшие отряды, их ру-
ководители и бойцы. Сегодня в 
областном молодёжном центре 
уже начата подготовка к сле-
дующему сезону. Примкнуть к 
стройотрядовскому движению 
в 2009 году намерены неко-
торые коммерческие вузы, а 
также средние специальные 
учебные заведения. Для новых 
участников специалисты Цен-
тра подготовили методический 
материал. Памятка познакомит 
потенциальных стройотрядов-
цев с историей движения и 
расскажет о соответствующем 
опыте других регионов.

Голевой момент
Есть в спорте такое понятие: 

голевой момент. Он наступает 
тогда, когда мяч оказывает-
ся вблизи ворот противника. 
Окажется ли он там, зависит от 
целого ряда причин. В первую 
очередь, от мастерства и про-
фессионализма игроков. Про-
фессионалами, как известно, не 
рождаются, ими становятся. Но 
для этого нужны соответствую-
щие условия.

В каких условиях работают 
сегодня воронежские клубы по 
игровым видам спорта? Чтобы 
ответить на этот вопрос, на за-
седание профильного думского 
комитета были приглашены ру-

ководители ряда из них. Иные, 
как например женский фут-
больный клуб «Энергия», ба-
скетбольные клубы «Воронеж-
СКИФ» и «Согдиана СКИФ», 
– находятся на слуху. Другие, 
к примеру, мини-футбольный 
клуб «Ника», волейбольный 
клуб «Воронеж», – на пути к 
высоким достижениям.

Все приглашённые руково-
дители игровых спортклубов 
отчитались за расходование 
средств в текущем году, вы-
сказали пожелания по даль-
нейшему финансированию, 
рассказали о целях, которые 
ставят на 2009 год. Проблемы 
у всех – разные, в том числе, и 
финансовые. Сегодня участие 
в соревнованиях обходится в 
кругленькую сумму. К примеру, 
клуб «Ника» из-за материаль-
ных проблем был вынужден 
перейти из высшей лиги мини-
футбола (вступительный взнос 
700 тыс. рублей) в суперлигу 
футзала, где вступительный 
взнос всего 150 тыс. рублей.

Несмотря на трудности, 
данный клуб и другие клу-
бы достойно представляют 
наш регион на всероссийском 
уровне, всё чаще создавая го-
левые моменты у ворот про-
тивника. Поэтому спортсменам 
оказывалась и будет оказы-
ваться в дальнейшем всемер-
ная поддержка, подчеркнул  
П.И. Семёнов.

– Ещё три-четыре года назад 
на развитие спорта в регионе 
выделялось из бюджета не 
более 300 миллионов рублей, 
– сказал он. – Строка «Строи-
тельство спортсооружений» в 
бюджете отсутствовала вовсе. 
В настоящее время благодаря 
поддержке губернатора, депу-

татов областной Думы средства 
на данные цели многократно 
возросли. В бюджете на 2009 
год на развитие спорта преду -
смотрено выделить свыше 
одного миллиарда рублей.

Чемпион  
с воронежской 
«пропиской»

Планы по сооружению в 
Воронеже памятника первому 
российскому олимпийскому 
чемпиону Николаю Панину-
Коломенкину претворяются в 
реальность. Это ещё раз нашло 
подтверждение на заседании 
комитета областной Думы по 
делам молодёжи и спорту.

Как известно, скульптуру 
решено установить на площади 
перед Дворцом спорта «Юби-
лейный». По словам главного 
художника Воронежа Евгения 
Барсукова, мэр Воронежа Сер-
гей Колиух подписал поста-
новление об установке данного 
памятника. Документом также 
предписано благоустроить тер-
риторию перед зданием Дворца 
спорта. До конца текущего года 
будет подготовлен окончатель-
ный проект реконструкции 
площади.

Монумент будет изготавли-
ваться в мастерской воронеж-
ского скульптора Ивана Ди-
кунова. Принявший участие 
в заседании скульптор заверил 
членов думского комитета, что 
в декабре сможет представить 
на суд специалистов эскиз 
памятника. После этого мож-
но будет произвести расчёт 
стоимости всех работ и начать 
сбор средств. Памятник будет 
установлен на средства благо-
творителей. 

В дальнейшем на площади 
Олимпийской славы перед ДК 
«Юбилейный» предполагается 
увековечить всех воронежских 
олимпийцев. На эти цели также 
потребуются средства.

В связи с этим, по предло-
жению депутата Александра 
Латушко (фракция КПРФ), 
члены комитета решили под-
готовить обращение в адрес 
федеральных органов законо-
дательной власти с просьбой 
принять участие в увекове-
чении славы воронежских 
олимпийцев, поскольку они 
являются гордостью не толь-
ко региона, но и всей страны. 
Нынешним спортсменам есть 
на кого равняться. 
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Равнение – на олимпийцев
В комитетах областной Думы
На заседании комитета областной Думы по делам 
молодёжи и спорту (председатель – Пётр СЕМЁНОВ, 
фракция «Единая Россия») были рассмотрены вопросы 
о строительстве спортивных объектов на территории 
региона, о сооружении памятника первому олим-
пийскому чемпиону Николаю Панину-Коломенкину, о 
финансировании игровых видов спорта и другие. 

В сВоём округе
В избирательный округ депутата област-
ной Думы Сергея ТКАЧЁВА (фракция «Еди-
ная Россия») входят Новохопёрский и По-
воринский районы. Нужды и чаяния своих 
избирателей он знает очень хорошо. 
Сергей Степанович всегда находит время 
для того, чтобы лично провести приём из-
бирателей и решить их проблемы.

В Новохопёрском районе остро стоит вопрос 
оформления земельных долей. Есть проблемы в 
оформлении документов у людей, вступающих в 
наследство и не оформивших своё право своевре-
менно. Имеются жалобы на работу нотариусов, 
на приём к ним записываются по 80-100 человек, 
приходится очередь занимать с четырёх часов 
утра. 

– К сожалению, некоторые вопросы находят-
ся не в моей компетенции, – говорит Ткачёв, – но 
я дал задание юристам разобраться в сложных 
земельных делах. Что касается нехватки но-
тариусов, то это проблема общероссийского 
масштаба. Могу только посоветовать про-
консультироваться у юриста, прежде чем идти 
к нотариусу – не в каждом случае требуется 
нотариальное заверение.

Новохопёрцы задавали на приёме и такой 
вопрос: когда откроется городская баня? Она 
не функционирует почти десять лет. Раньше 
жители города пользовались услугами бани 
ЮВЖД, но теперь и она закрыта. На её строи-
тельство и содержание нужны средства, а их на 
сегодняшний день в бюджете поселения нет. 
Решение проблемы найдено. В настоящее время 
администрация района ведёт переговоры о пере-
даче бани ЮВЖД на муниципальный баланс. 
Ткачёв намерен оказать содействие в решении 
данного вопроса.

Есть просьбы и об оказании материальной 
помощи объектам социальной сферы. Необхо-
димо приобрести спортивно-оздоровительный 
комплекс для Ильменского детского сада, му-
зыкальную аппаратуру для Троицкого детского 
сада, клуба «Кристалл», сельского клуба, рас-

положенного в Подосиновском сельском посе-
лении, спортинвентарь для школ Поворинского 
района и многое другое. 

– Образование – это приоритетное направле-
ние моей деятельности, как в рамках нацпроекта, 
так и в соответствии с задачами партии «Единая 
России», – говорит Сергей Степанович, – поэто-
му данные вопросы будут решены в 30-дневный 
срок. Соответствующее распоряжение мною 
уже отдано... 

Много обращений поступает к депутату по во-
просу газификации домовладений, благоустрой-
ства, коммунального обслуживания. 

Так, в Новохопёрске большое количество 
собственников жилья не определилось с формой 
управления многоквартирными домами. Ослож-
няет ситуацию и то, что в Новохопёрске пока не 
появились сторонние управляющие компании и 
не образованы свои. Активность и настойчивость 
в решении этой проблемы должны проявить как 
сами граждане, так и местные власти, убеждён 
Ткачёв.

В Поворино ситуация гораздо лучше, местные 
предприниматели взяли инициативу в свои 
руки. Сразу организовали людей и смогли за 
короткий срок показать эффективность своей 
работы. 

Всего Ткачёв рассмотрел в течение года 
более 300 обращений граждан. Порой к нему 
на приём приходили целыми делегациями. По 
каждому обращению были приняты решения, 
а некоторые вопросы решались сразу же, в ра-
бочем порядке. 

– Порой я чувствую себя психоаналити-
ком, – признаётся он.– Ведь с радостью ко 
мне приходят редко, в основном, люди идут с 
проблемами. И за каждой из них, будь то гази-
фикация, материальная помощь фельдшерско-
акушерскому пункту или просто консультация 
по наболевшему вопросу, я вижу конкретного 
человека. Приходят и те, у кого больше не 
осталось никакой надежды. Людей, которые 
чрезвычайно остро нуждаются во внимании, 
поддержке, очень много. Стараюсь помогать 
по мере возможностей, не только материально, 
но и морально. 

люди ему верятКонституционные поправки 
продиКтованы временем
На 41-м заседании областной Думы было принято 
постановление о внесении изменений в регламент 
областной Думы. О сути внесённых поправок мы 
попросили рассказать председателя комитета 
областной Думы по межпарламентским связям, 
регламенту и депутатской этике Виктора МЕСНЯНКИНА 
(фракция «Единая Россия»).

полномочий не будет распро-
страняться ни на действующего 
президента, ни на нынешний 
состав Госдумы. Это делается 
не под какие-либо конкретные 
личности, а исходя из интере-
сов граждан России. И лидер 
нашей партии, председатель 
правительства Владимир Пу-
тин не случайно заявил, что 
предложения президента, свя-
занные с поправками в Кон-
ституцию России, «не имеют 
личного измерения».

Новые конституционные по-
ложения будут применяться в 
отношении президента страны 
и Госдумы, избранных после 
принятия и вступления в силу 
соответствующих поправок. 
То есть обратной силы они не 
имеют.

– Какими правовыми ак-
тами регулируется порядок 
изменения Конституции?

– В России, как и в других 
странах, самим текстом Кон-
ституции предусмотрены воз-
можность и чёткий порядок 
принятия поправок. Этому 
посвящена глава 9 («Конститу-
ционные поправки и пересмотр 
Конституции»), которая имеет 
особый статус – её статьи мож-
но изменить только принятием 
новой Конституции. Такой 
же статус имеют ещё только 
первая и вторая главы («Осно-
вы конституционного строя», 
«Права и свободы человека и 
гражданина»).

Все остальные статьи Кон-
ституции могут быть изменены 
Федеральным Собранием, и та-
кие поправки вступают в силу 
после их одобрения законода-
тельными собраниями не менее 
чем двух третей субъектов 
Федерации. То есть поправки 
можно принять только при их 
широком обсуждении.

Напомню, что возможность 
продления полномочий пре-
зидента страны и Госдумы 
неоднократно обсуждалась во 
властных и экспертных кругах 
последние 10 лет. Сейчас такой 
момент наступил. Предложе-
ния главы государства осно-
ваны на необходимости более 
последовательно адаптировать 
сроки действия высших орга-
нов государственной власти 
к тем сложным задачам, на 
решение которых направлена 
их деятельность. Ф
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Последняя такая пре-
зентация, организованная  
Управлением культуры и 
туризма Воронежской обла-
сти,  «Воронежоблкинофон-
дом», случилась в Павловске 
недавно. Здесь высадился 
«десант» из специалистов 
«Облкинофонда» и кинове-
дов. Они привезли премьеру 
российского художествен-
ного фильма «Сапёры». На-
кануне его представлял в 
воронежском кинотеатре 
«Спартак» и в Нововоронеже  
режиссёр-постановщик и ис-
полнитель одной из главных 
ролей народный артист Рос-
сии Борис Щербаков.   

Фильм «Сапёры» - до-
стойная работа известного 
большинству кино-  и теле-
зрителей  мастера театра и 
кино. Выступая на пресс-
конференции в Воронеже, 
режиссёр озвучил исходный 
посыл своей новой работы: 
«Очень хотелось отдать долг 
людям, благодаря которым 
живём на этом свете». И ему 
веришь, что это не просто 
красивая фраза, сказанная к 
месту. Собственно, результат, 
то есть фильм, тому под-
тверждение.

Фильм посвящён СОЛ-
ДАТАМ той жестокой войны. 
И сделан он с чувством меры 
и вкуса. В нём нет примель-
кавшихся джеймсбондовских 
трюков и явного смакования 
жестокости. Современные 
технические спецэффекты 
если и используются, не 
отвлекают внимание от вос-
приятия и сопереживания 
существа действия. В основе 
кинопроизведения реалисти-
ческий сюжет (автор сцена-
рия Сергей Сергеев). 

Переломный для хода вой-
ны 1943 год. На захваченном 
немцами заводе бывшие его 
рабочие и инженеры фак-
тически обращены в рабов  
и теперь под присмотром 
вооружённых оккупантов вы-
нуждены ремонтировать не-
мецкие танки и машины для 
отправки на передовую. По-
езда с готовой к бою техникой 
взрывает небольшая группа 
сапёров, скрывающаяся в 
окрестных лесах и имеющая 
связь с нашим  инженером, 
который теперь руководит 
производством.

Фильм, в котором есть и 
смерть, и даже любовь, при-
влекателен, прежде всего, 

Киногид

Павловск 
принял 
«Сапёров»
Павловск сегодня - один из очень немногих рай-
онных центров нашей области, который сохранил 
во время развала всего на свете в 1990-х кинооб-
служивание населения. Здесь не только регулярно 
демонстрируются фильмы для зрителей разного воз-
раста, но время от времени устраиваются целевые 
кинопоказы, презентации киноновинок, на которых 
нередко присутствуют и руководители района, и 
муниципального образования.

своей психологической осно-
вой. В нём достоверно живут 
и действуют в экстремальных 
условиях люди разной степе-
ни твёрдости характера. Вы-
жить труднее  всего «идущим 
по лезвию  ножа»: тем,  кто, 
работая «на них», работал 
«на своих»  –  во имя нашей 
победы и до последнего в по-
беду верил. Таков в фильме 
инженер Егоров (Александр 
Суворов): его считали вра-
гом свои рабочие и пытались 
устроить производственный 
«несчастный случай»,  ему не 
вполне доверяли оккупанты.  
А между тем именно он со-
общал сапёрам о действиях 
немцев…

В античных Афинах про-
блема достойной смерти 
была на уровне проблемы 
достойной жизни: жить – до-
стойно, умереть – достойно. 
В фильме очень чётко вы-
явлена та же проблема – на 
примерах разных людей, их 
поступков.

 И ещё – интернациональ-
ность: идея, и соответствую-
щая правде войны, и весь-
ма актуальная для наших 
дней. Руководит в фильме 
сапёрами-подростками быв-
ший учителем русской ли-
тературы в мирное время 
армянин Ашот (Саят Абад-
жян), теперь специалист по 
устройству смертоносных 
зарядов, практический ис-
полнитель опасных опера-
ций, человек, наделённый 
и чувством прекрасного, и 
неиссякаемым оптимизмом. 
Именно он своими действия-
ми даёт пример, как человек 
способен не терять присут-
ствия духа, казалось бы, в 
самых трагических обстоя-
тельствах.  И в целом фильм, 
несмотря на естественные 
в таких условиях жертвы, 
воспринимается именно как 
оптимистическая трагедия. 
Потому что побеждает дух 
человеческий.

Из всего сказанного следу-
ет, что фильм Бориса Щерба-
кова появился очень кстати. 
И очень кстати был выбран 
адресат для его премьеры в 
Павловске. Кинотеатр «Ро-
дина», вмещающий более 
полутысячи зрителей, в этот 
ноябрьский день был отдан 
учащимся  сельскохозяй-
ственного техникума.  

А это – наше будущее.
Николай ТИМОФЕЕВ. 

Я работаю врачом общей 
практики с 1998 года и была в 
числе первых двадцати таких 
врачей нашей области. Сначала 
после окончания института 
в 1992 году была участковым 
врачом в селе Садовое Ан-
нинского района. Поработав 
несколько лет, стала всё чаще 
ловить себя на мысли, что 
мне неинтересно. Ведь порой 
приходилось направлять в  
районную  поликлинику «сво-
их» пациентов, едва выслушав 
жалобы на боль в ухе, ухудше-
ние зрения, слуха, попадание 
«соринки» в глаз, боль внизу 
живота у женщин и т.д. Поэто-
му с удовольствием поехала  
на учёбу по общей практике в 
1998 году. Благодарю за под-
держку директора Садовского 
сахарного завода Виктора Ми-
хайловича Руднева.

Первые годы после оконча-
ния специализации было до-
вольно трудно. Одних знаний 
оказалось недостаточно, требо-
вались оборудование и инстру-
менты. Благодаря  пониманию 

Медицина

Врач, который может многое
Прочитав полемические заметки журналиста Бориса 
Ваулина «Преждевременные роды» («Коммуна» за 4 и 11 
сентября 2008 года), согласилась практически со всеми 
мыслями автора о проблемах здравоохранения. Но вот 
по теме «Целитель на все руки» хочу поспорить.

работающего тогда главного 
врача Николая Фёдоровича 
Кошелева у меня уже  в 1999 
году появился новый аппарат 
ЭКГ, малый набор линз для 
подбора очков, инструменты 
для ЛОР-манипуляций и др. А 
со временем получила практи-
чески всё необходимое обору-
дование для общей практики. 
Мне нравится моя работа, как 
врач чувствую себя нужной и 
более уверенной, чем раньше.

Что же общего и какая раз-
ница между участковым тера-
певтом и врачом общей прак-
тики? И тот, и другой предна-
значены для оказания первой 
врачебной помощи, но врач 
общей практики знает и умеет, 
конечно, больше. Каждый из 
них обладает полной инфор-
мацией о здоровье жителей 
своего участка (от 1500 до 2000 
человек), проводит большую 
профилактическую работу с 
населением (диспансерные 
осмотры, профилактические 
прививки, школы здоровья и 
т.д.), но участковый врач на 

приёме выполняет в основном 
роль диспетчера, просто на-
правляя к «узким» специали-
стам «своих» больных, так как 
имеет под рукой лишь фонен-
доскоп и тонометр.

На приёме у врача общей 
практики пациенту более ком-
фортно. Доктор может записать 
и расшифровать ЭКГ, измерить 
внутриглазное  давление, про-
верить остроту зрения, обсле-
довать глазное дно, выписать 
рецепт на очки, провести мани-
пуляции по осмотру уха, носа, 
горла, удалить, если имеются, 
серные пробки или назначить 
лечение по поводу воспаления 
уха и т.д. Безусловно, на приёме 
бывают и сложные случаи, тог-
да пациента направляют к соот-
ветствующему специалисту. 

Замечу, что в «российской 
общей практике» много нере-
шённых проблем. Считаю, что 
нужно подумать над объёмом 
работы врача и медсестёр. 
Ведь получилось так, что все 
функциональные обязанности 
участкового врача и участ-
ковых медсестёр остались у 
нас, но к этому прибавилась 
большая нагрузка по «узким» 
специальностям, включая и 
новую учётно-отчётную доку-
ментацию. У медсестёр появи-

лась дополнительная работа в 
процедурном, перевязочном, 
доврачебном кабинетах с соот-
ветствующей документацией и 
соблюдением санитарных пра-
вил. Словом, дел и «писанины» 
столько… Главное – при этом 
всегда оставаться вежливыми 
и внимательными к пациенту. 
Порой, заполняя амбулатор-
ную карту, ловишь себя на 
том, что не слышишь, о чём 
говорит больной, приходится 
переспрашивать. Думаю, пора 
внедрить удобные компьютер-
ные программы, убрать больше 
половины ненужной «писа-
нины», обеспечив тем самым 
нормальный лечебный процесс 
врачу и медсёстрам.

В сентябре этого года мне 
посчастливилось побывать в 
обучающей поездке в Швеции. 
Программа обучения «Опыт 
организации работы врача об-
щей практики». Рассказывать 
об уровне жизни в этой стране 
и о сознании граждан, их за-
боте о собственном здоровье 
я не буду. Здравоохранение 
Швеции – успешный пример 
бюджетной модели. Система 
первичной медицинской по-
мощи, представленная центра-
ми здравоохранения, схожа с 
нашей российской системой 

поликлинической помощи, 
построенной на принципе 
совместной работы врачей 
разных профилей. Наряду 
с учреждениями первичной 
медицинской помощи в каж-
дом регионе существуют дома 
престарелых, финансовое обе-
спечение которых возложено 
на местные органы власти – му-
ниципалитеты. Система врачей 
общей практики была введена 
здесь  в 1993 году.

Мы посетили несколько кли-
ник в Стокгольме. Сложилось 
впечатление, что больных в 
Швеции нет: коридоры пустые, 
1-2 человека около окошка ре-
гистратуры. Как нам объяснили, 
приём только по предваритель-
ной записи.  Рабочий день врача 
начинается с консультаций по 
телефону – ему звонят 5-7 чело-
век в день, получают рекоменда-
ции, предварительную запись 
на приём – это может быть от 
7 дней до 3 месяцев. В течение 
дня в назначенное время идёт 
приём 5-7 пациентов. Врачеб-
ного участка и посещений на 
дому у врача общей практики 
нет. Престарелыми больными 
занимается другой доктор (один 
врач и семь медсестёр на 200 
больных). У врача есть ком-
пьютер, но никаких журналов 

или амбулаторных карт. Вся 
информация заносится в базу 
данных пациента. 

В Швеции существует единая 
программа, где каждый гражда-
нин с рождения имеет свой пер-
сональный номер, под которым 
фиксируется вся информация о 
состоянии его здоровья. Любым 
врачом, имеющим доступ к 
такой компьютерной сети, вся 
информация легко отслежи-
вается и пополняется. Отсюда 
и чёткая статистика, не нужно 
исписывать амбулаторную кар-
ту одинаковыми жалобами и 
симптомами, не нужен миллион 
журналов и списков – всё ясно 
и просто. 

Хотя в такой, на первый 
взгляд продуманной системе 
тоже существуют нерешён-
ные проблемы. Запомнилась 
встреча с доктором одной из 
стокгольмских клиник. Много 
лет назад он приехал сюда из 
России. Коллега  рассказывал о 
положительных моментах, не-
дочётах и ошибках в медицине 
и здравоохранении Швеции, 
сравнивал его с российским. 
Кстати сказать, шведский док-
тор не забыл подчеркнуть, что 
русские врачи имеют намного 
больший багаж знаний и не-
сравнимую душевность, но до-
стойные условия в их нелегкой 
работе на родине им создаются 
далеко не всегда.

Людмила ФёдОрОВа,
врач общей практики  

Садовской амбулатории  
аннинского района.

Недавно юные археологи встрети-
лись вновь - уже в школе Подгорного, 
на научной конференции.

Вначале здесь им была представ-
лена книга, только-только изданная 
в Воронеже. Называется она «Рос-
сошанские курганы». Авторы 
Валерий Дмитриевич Березуцкий 
и Алексей Михайлович Гринёв 
сообщили ребятам, учителям, что 
все они тоже создавали книгу. Ведь 
в её основу положены материалы 
раскопок двенадцати курганов у 
сёл Старая Калитва, Архиповка, 
у хуторов Лощина и Голубая Кри-
ница. Это бассейн речки Черная 
Калитва, который до недавнего 
оставался «белым пятном» на 
археологической карте нашей Во-
ронежской области.

Изучение добытых находок - 
ремесленных изделий и погребе-
ний - позволило ученым заглянуть 
в глубь тысячелетий.

Самые давние курганы над по-
гребениями усопших насыпали 
люди эпохи бронзы - без малого 
четыре тысячи лет назад. Есть те-
перь свидетельства о пребывании 
в здешних краях племён пред-

скифского времени, две с половиной, 
даже чуть больше, тысячи лет тому. 
«Отрыты» сведения о земляках - на-
родах уже нашей эры. Речь о сарматах 
(начальные века) и половцах (ХII - на-
чало  XIII веков).

«Россошанские курганы» - на-
учный труд, но он вполне доступен 
всем, кому интересна и дорога древняя 
история родины.

Знают же о далеком прошлом 
школьники немало. Это подтверди-
ла научная, без всяческих натяжек, 
конференция. Ребята выступили с 
сообщениями о музее-заповеднике 
Костёнки, о сарматах, проживавших-
кочевавших в наших краях, о древних 
славянах на Дону и их рисунчатой 
символике- свастике. «Отверженный 
символ» - так назвала Юлия Шевгу-
нова, одиннадцатиклассница Алек-

сандровской сельской школы, 
свой прекрасный доклад об исто-
рических превратностях в судьбе 
очернённого фашистами уже в 
недавнем прошлом славянского 
«символа-солнца».

Находки, о которых говори-
лось, сразу же появлялись на 
экране: шёл фильм, высвечива-
лись фотографии. Нагляднее и 
убедительнее звучало сказан-
ное.

Ещё отмечены в числе лучших 
доклады Валерии Сафроновой 
из Подгоренской школы, Да-
ниила Лапача из школы-лицея 
№4 Россоши, Любы Тютеревой 
из Первомайской школы. Все 
выступающие получили новую 
книгу с добрыми пожеланиями 
от авторов. Есть она теперь и в 
местных библиотеках.  

Пётр ЧаЛый, 
соб. корр. «Коммуны».

ЗеМля родная

Где курганы древние
Где курганы древние вам обязательно обстоятельно растолкуют 
юные археологи в школах россошанского района. Второй десяток 
лет ребята вместе с наставниками участвуют в областном движении 
«Возвращение к истокам». Под началом учёного Воронежского пе-
дагогического университета Валерия Березуцкого и директора Под-
горенской сельской школы алексея Гринёва учащиеся выезжают 
в летние научные экспедиции, участвуют в раскопках памятников 
седой старины.

Юные археологи в «квадрате раскопа».

 Древние «гости»: сарматский меч, их же кув-
шины и ожерелье.

Дар художника
Это событие произошло в Музее-диораме, где неоднократно 

проходили персональные выставки художника-фронтовика, 
члена творческого объединения «Весна» Дворца культуры 
железнодорожников Ивана Тонких. 93 разножанровых произ-
ведения искусства – портреты, натюрморты, а также полотна, 
запечатлевшие уголки воронежского края, - Иван Егорович 
давно решил передать в экспозицию музея. Мечта осуществи-
лась в день 86-летия художника, до которого он совсем немного 
не дожил.

В экспозицию музея, кроме картин живописца, переданы его 
военная записная книжка, фуражка, в которой он прошёл войну, 
фотографии военных лет.

Людмила СурКОВа.

 Кадры из фильма «Сапёры».

Ещё в студенческие годы 
я пробовал сочинять песни. 
Всё, что у меня рождалось, 
посылал в областной Дом 
народного творчества. И за 
первые полтора года ни одна 
песня не была одобрена. Меня 
нещадно критиковали, правда, 
и подсказывали, и учили. Со-
хранилась большая переписка 
с Домом творчества и по ней 
можно проследить, как меня-
лись оценки и тональность 
авторов рецензий на мои со-
чинения. Вот, к примеру: «Мы 
получили ноты и текст вашей 
песни «Лирическая». Музыка 
носит характер весьма при-
митивного вальса, должен-
ствующего угождать вкусам 
невзыскательного слушателя. 
В дальнейшем рекомендуем 
отказаться от сочинений по-
добного рода «салонщины» и 
сентиментальной музыки. Об-
ращайтесь к истокам русской 
народной песни, записывайте 
фольклор, бытующий в вашем 
районе. С приветом – методист 
Д.Эрлих».

А что бы мой рецензент 
сказал, послушав нынешнюю 
попсу? 

На каждый разносный ответ 
я посылал новую песню. И на-
конец последовал настоящий 
отлуп. «Получив ноты вашей 
песни «Самой дорогой, самой 
прекрасной», мы не могли отре-
шиться от чувства недоумения, 
почему для написания песни 
вы обратились к поэзии Блока. 

Продолжение теМы

О чём напомнила «Коммуна»
С большим интересом прочитал 15 ноября в областной 
газете воспоминания «По 58-й статье...» Нины Воловик о 
нелёгкой судьбе своего мужа – поэта Георгия Воловика. 
Эта публикация воскресила в моей памяти далёкое и 
незабываемое прошлое. Более 50 лет назад судьба 
подарила мне счастливый случай познакомиться со сти-
хами Георгия Воловика, а затем и с самим автором.

При всей значимости имени 
Блока в поэзии творчество его 
пронизано символизмом, яр-
ким представителем которого 
он является. Символизм вы-
ражает упаднические, реакци-
онные настроения буржуазии 
в художественных образах, 
создававшие символы мисти-
ческих переживаний. Вам как 
комсомольскому работнику 
необходимо быть знакомым с 
постановлением ЦК ВКП(б) 
«О журналах «Звезда» и «Ле-
нинград».

Бедный Блок! Если ему так 
досталось, то уж обо мне и го-
ворить нечего. Такой приговор 
мог бы кого-то повергнуть в 
уныние. Но я придерживался 
другой точки зрения: добиться 
чего-либо можно только упор-
ством, настойчивым трудом.

Переломным для меня стал 
год 1953. В феврале в Воро-
неже прошёл первый семинар 
начинающих авторов, на кото-
рый пригласили и автора этих 
строк. В нём приняли участие 
два известных композитора 
из Москвы – Виктор Кнуше-
вицкий и Павел Аедоницкий. 
Два дня слушали, разбирали 
наши опусы: песни, пьесы для 
фортепиано, баяна. Несколько 
лучших сочинений отобрали 
и рекомендовали для печати. 
А 25 марта центральная газета 
«Советское искусство» напеча-
тала отчёт о семинаре. И в нём 
был такой абзац: «Единодушно 
были одобрены две песни для 

хора, написанные работни-
ком Белогорьевского райкома 
ВЛКСМ Л.Бричковским в со-
дружестве с местным поэтом 
А.Руденко».

И, наконец, 31 октября всё 
того же 1953 года «Комсомоль-
ская правда» опубликовала 
статью под заголовком «Песни 
Леонида Бричковского». Вот 
её начало: «В районном Доме 
культуры идёт концерт худо-
жественной самодеятельности. 
Конферансье объявляет:

- Сейчас будет исполнена 
новая песня «Мы мир на земле 
отстоим». Слова этой песни 
написал член литературной 
группы при редакции район-
ной газеты Алексей Руденко, 
музыка – секретаря райкома 
ВЛКСМ Леонида Бричковско-
го. Дирижирует автор.

После хора выступают со-
листы. Они исполняют «Лири-
ческую», «Боевую молодёжь», 
«Казаки у моря». И снова му-
зыка Л.Бричковского».

После добрых слов, вы-
сказанных в мой адрес цен-
тральными газетами, передо 
мной несколько приоткры-
лась возможность печататься 
в областных газетах. «Молодой 
коммунар» опубликовал мою 
«Боевую молодёжь».

Она-то и написана на стихи 
Георгия Воловика. Их я про-
чел на страницах молодежной 
газеты. 

За горою солнце село,
Месяц ясен и румян.
Комсомолец кончил дело
И берётся за баян.
На лужайке возле дуба
С каждым часом веселей
На ребят 
         посмотришь – любо,
На девчат – ещё милей…

А через год совершенно 
случайно познакомился с Ге-
оргием Георгиевичем лично. 
Дело было так. Я отправился 
в Кисловодск. В Подгорном 
сел в поезд. В купе оказался, 
как мне показалось, задум-
чивый и чем-то озабоченный 
человек в очках. Как это во-
дится в дороге, я разложил на 
столике какую-то нехитрую 
еду: вареную курицу и крутые 
яйца. Предложил попутчику 
составить мне компанию и 
представился: Леонид Брич-
ковский из Белогорья. В ответ 
услышал: Георгий Воловик из 
Воронежа.

Немая сцена. Курица чуть не 
вывалилась из моих рук.

- Как Воловик?
- А так. Курский Воловик из 

Воронежа.
Рассказал ему о песне «Бое-

вая молодежь». Он ответил, что 
этот номер газеты у него есть и 
что ему приятно познакомить-
ся с автором музыки. Я осмелел 
и обратился к нему с просьбой 
написать мне текст целинной 
песни: весной того года было 
принято решение об освоении 
целинных земель. Он ответил, 
что подумает, и записал мой 
адрес.

Уже где-то в начале лета 
пришло письмо со словами 
песни, что меня чрезвычайно 
обрадовало. Я положил их на 
музыку. Получилась песня 
«Уезжает парень на Алтай».

Уезжает парень 
                   в дальний край,
Уезжает парень 
                               на Алтай.
Пролегли его дороги
Через горные отроги.
Не грусти, подружка, 
                                не скучай!

Широка степная 
                             целина,
Глубока степная 
                             тишина.
Эти степи мы разбудим
И трудиться 
                     дружно будем
От рассветной зорьки 
                                до темна.
Не забудет парень 
                             в том краю
Крепкую колхозную 
                                  семью,
И страданье 
                   под гармошку,
И знакомую дорожку,
И любовь далекую 
                                свою.

Песня долгие годы была в 
репертуаре хора села Бело-
горье Подгоренского района. 
Исполнялась она на област-
ном смотре художественной 
самодеятельности, где хоровой 
коллектив занял второе место, 
об этом, кстати, писала газета 
«Правда».

А зимой 1955 года мне по-
звонили из редакции «Комму-
ны» и пригласили на встречу 
молодых поэтов, композиторов, 
которую проводила выездная 
редакция центрального журна-
ла «Молодой колхозник». Там 
я показал целинную песню, и 
столичные журналисты взяли 
её с собой. В апрельском но-
мере журнал напечатал отчёт 
о встрече в Воронеже и мою 
песню «Уезжает парень на 
Алтай».

На стихи многих поэтов 
мною написано немало песен. 
Не все они выдержали испы-
тание временем. Но лучшие 
из них исполняли не только 
самодеятельные певцы, но и 
профессиональные. В 1957 
году «Фестивальная» на сти-

хи Михаила Шишлянникова 
стала победителем областного 
конкурса, посвященного Все-
мирному фестивалю молодежи 
и студентов в Москве. Ее пел 
солист ансамбля песни и пля-
ски Советской армии Виктор 
Шелякин. А через три года 
песня «О мануковцах» на стихи 
Павла Касаткина прозвучала 
в исполнении Воронежского 
государственного русского 
народного хора в театре им. 
А.В.Кольцова. Изданы песни 
большими тиражами в записи 
на грампластинках. У меня 
сохранились три пластинки, 
выпущенные в Москве, Риге и 
Ташкенте. 

Много лет спустя, в сере-
дине 70-х, когда я уже работал 
редактором павловской рай-
онной газеты, получил письмо 
из областного Дома народного 
творчества, того самого, кото-
рый когда-то меня критиковал: 
«Тов. Бричковский! Обращает-
ся к вам методист Дома творче-
ства Любовь Алексеевна Троян. 
Я не имею чести быть с вами 
лично знакомой, но зато вашу 
песню «О мануковцах» знаю 
и люблю. Главное, что ценю в 
композиторе, - это мелодичный 
дар. А вот именно этот талант у 
вас есть. С искренним уважени-
ем, Л.Троян».

Вот обо всем этом напомни-
ла мне публикация в «Комму-
не». На стихи Георгия Волови-
ка у меня написаны только две 
песни и обе изданы, одна – в 
Воронеже, другая – в Москве. 
О Георгии Георгиевиче я сохра-
нил самые искренние, светлые 
воспоминания. 

Леонид БрИЧКОВСКИй,
Заслуженный работник  

культуры россии.
г. Павловск. 
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ИЗВЕЩЕНИЕ О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ ОТКРЫТОГО АУКЦИОНА (ДОКУМЕНТАЦИЮ ОБ АУКЦИОНЕ)
1. Настоящее извещение о внесении изменений в извещение о проведении аукциона (документацию об аукционе) является неотъемлемой частью извещения о проведении открытого 

аукциона, опубликованного 18.11.08 г. в газете «Коммуна» №172 и размещенного на сайте www.gfu.vrn.ru, а также документации об аукционе по проведению данного аукциона, размещенной 
на сайте www.gfu.vrn.ru, и  должно рассматриваться вместе с ними.

2. наименование аукциона: открытый аукцион на право заключить государственные контракты на выполнение работ для государственных нужд по содержанию автомобильных дорог, 
мостовых и дорожных сооружений Воронежской области.

3. Торги проводит: уполномоченный орган.
уполномоченный орган: Главное финансовое управление Воронежской области.
Специализированная организация: государственное учреждение «Финанс-групп».
Государственный заказчик: Главное управление автомобильных дорог Воронежской области.

4. изменения в извещении о проведении открытого аукциона:
Пункт 4 извещения о проведении открытого аукциона, описанного в п.1, читать в следующей редакции:
«Предмет государственных контрактов. объём выполняемых работ. место выполнения работ. начальная (максимальная) цена контракта (цена лота).

№  
лота Предмет государственного контракта объём  

выполняемых работ*

место  
выполнения  

работ

начальная (максимальная)  
цена  контракта (цена лота), 

руб.

1 Содержание автомобильных дорог, мостовых и дорожных сооружений 
Воронежской области 4000.615 км / 14887.02 п.м.

Содержание а/д
4000.615 км / 14887.02 п.м.

Воронежская 
область 520 262 750,00

2 Содержание автомобильных дорог, мостовых и дорожных сооружений 
Воронежской области 1700.809 км / 4670.38 п.м.

Содержание а/д
1700.809 км / 4670.38 п.м.

Воронежская 
область 206 377 235,00

3 Содержание автомобильных дорог, мостовых и дорожных сооружений 
Воронежской области 171.746 км / 404.55 п.м.

Содержание а/д
171.746 км / 404.55 п.м.

Воронежская 
область 20 964 996,00

4 Содержание автомобильных дорог, мостовых и дорожных сооружений 
Воронежской области 164.256 км / 322.56 п.м.

Содержание а/д
164.256  км / 322.56 п.м.

Воронежская 
область 20 111 501,00

5 Содержание автомобильных дорог, мостовых и дорожных сооружений 
Воронежской области 201.159 км / 262.37 п.м.

Содержание а/д
201.159 км / 262.37 п.м.

Воронежская 
область 24 892 964,00

6 Содержание автомобильных дорог, мостовых и дорожных сооружений 
Воронежской области 555.301 км / 1398.22 п.м.

Содержание а/д
555.301 км / 1398.22 п.м.

Воронежская 
область 73 597 480,00

7 Содержание автомобильных дорог, мостовых и дорожных сооружений 
Воронежской области 310.737 км / 766.30 п.м.

Содержание а/д
310.737 км / 766.30 п.м.

Воронежская 
область 39 371 919,00

8 Содержание автомобильных дорог, мостовых и дорожных сооружений  
Воронежской области 111.170 км / 534.45 п.м.

Содержание а/д
111.170 км / 534.45 п.м.

Воронежская 
область 14 311 340,00

9 Содержание автомобильных дорог, мостовых и дорожных сооружений Во-
ронежской области 105.732 км / 292.10 п.м.

Содержание а/д
105.732 км / 292.10 п.м.

Воронежская 
область 13 353 765,00

10 Содержание автомобильных дорог, мостовых и дорожных сооружений  
Воронежской области 374.832 км / 1387.30 п.м.

Содержание а/д
374.832 км / 1387.30 п.м.

Воронежская 
область 44 105 033,00

11 Содержание автомобильных дорог, мостовых и дорожных сооружений  
Воронежской области 95.204 км / 255.20 п.м.

Содержание а/д
95.204 км / 255.20 п.м.

Воронежская 
область 11 731 032,00

12 Содержание автомобильных дорог, мотсовых и дорожных сооружений 
Воронежской области 216.550 км / 898.20 п.м.

Содержание а/д
216.550 км / 898.20 п.м.

Воронежская 
область 27 347 279,00

13 Содержание автомобильных дорог, мостовых и дорожных сооружений 
Воронежской области 119.188 км / 382.60 п.м.

Содержание а/д
119.188 км / 382.60 п.м.

Воронежская 
область 15 498 449,00

14 Содержание автомобильных дорог, мостовых и дорожных сооружений 
Воронежской области 197.224 км / 280.10 п.м.

Содержание а/д
197.224 км / 280.10 п.м.

Воронежская 
область 23 121 957,00

15 Содержание автомобильных дорог, мостовых и дорожных сооружений 
Воронежской области 168.546 км / 467.80  п.м.

Содержание а/д
168.546 км / 467.80 п.м.

Воронежская 
область 21 082 501,00

16 Содержание автомобильных дорог, мостовых и дорожных сооружений 
Воронежской области 124.249 км / 318.80 п.м.

Содержание а/д
124.249 км  / 318.80 п.м.

Воронежская 
область 14 155 551,00

* полный объем выполняемых работ указан в технической 
части документации об аукционе

Пункт 6 извещения о проведении открытого аукциона, 
описанного в п.1, читать в следующей редакции:

«6.  место и срок подачи заявок на участие в 
аукционе:

Прием заявок осуществляется с 19 ноября 2008 г. (в 
рабочие дни с 9 часов до 13 часов и с 14 часов до 18 часов) 
до 14 часов 30 минут 15 декабря 2008 г. по адресу: 394036, 
г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80, к. 101».

Пункт 7 извещения о проведении открытого 
аукциона, описанного в п.1, читать в следующей 
редакции:

«7. место, дата и время начала рассмотрения 
заявок на участие в аукционе:

Рассмотрение заявок на участие в аукционе будет произво-
диться аукционной комиссией с 14 часов 30 минут 15 декабря 
2008 г. по московскому времени по адресу: г. Воронеж, ул. 
Карла Маркса, 80».

Пункт 8 извещения о проведении открытого 
аукциона, описанного в п.1, читать в следующей 
редакции:

«8. место, дата и время проведения аукциона:
Аукцион будет проводиться уполномоченным органом 19 

декабря 2008 г. в 11 часов 30 минут по московскому времени 
по адресу: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80».

Пункт 10 извещения о проведении открытого 
аукциона, описанного в п.1, читать в следующей 
редакции:

«10. обеспечение заявки на участие в аукционе: 
не установлено».

извещение о проведении открытого аукциона, опи-
санного в п.1, дополнить следующими данными: 

«11. размер обеспечения исполнения государ-
ственного контракта:  10% от начальной (максимальной) 
цены контракта (цены лота) по лотам №1, №2, №6».

5. В документацию об аукционе по проведению 
данного аукциона внесены следующие изменения:

часть 2. информационная карта аукциона, п. 19 
«даты начала и окончания срока подачи заявок на уча-
стие в аукционе», читать в следующей редакции:

«С 19 ноября 2008 г. в рабочие дни с 9 часов до 13 часов и 
с 14 часов до 18 часов по 15 декабря 2008 г. (до 14:30)».

часть 2. информационная карта аукциона, п. 21 
«формы, порядок, даты начала и окончания предо-
ставления участникам размещения заказа разъясне-
ний положений документации об аукционе»:

Фразу «с 18 ноября 2008 г. по «3» декабря 2008 г. (вклю-
чительно)», читать в следующей редакции: 

«с 18 ноября 2008 г. по «9» декабря 2008 г. (включи-
тельно)».

часть 2. информационная карта аукциона, п. 22 
«размер обеспечения заявок на участие в аукционе, 
срок и порядок внесения денежных средств в качестве 
обеспечения заявок на участие в аукционе» читать в 
следующей редакции:

«Не установлено».

часть 2. информационная карта аукциона, п. 
23 «реквизиты счета для перечисления денежных 
средств в качестве обеспечения заявок на участие в 
аукционе» читать в следующей редакции:

«---------------».

часть 2. информационная карта аукциона, п. 24 
«место, день и время начала рассмотрения заявок 
на участие в аукционе»:

Фразу «с 9 декабря 2008 г. в 9 часов 10 минут», читать в 
следующей редакции: 

«с 15 декабря 2008 г. в 14 часов 30 минут».

часть 2. информационная карта аукциона, п. 25 
«место, дата и время проведения аукциона»:

Фразу «16 декабря 2008 г. в 14 часов 30 минут», читать в 
следующей редакции: 

«19 декабря 2008 г. в 11 часов 30 минут».

часть 2. информационная карта аукциона, п. 27 
«размер обеспечения исполнения государственного 
контракта. Срок и порядок предоставления обеспе-
чения исполнения контракта» читать в следующей 
редакции:

 «Установлено в размере 10% от начальной (максималь-
ной) цены контракта (цены лота), указанной в Извещении 
о проведении настоящего открытого аукциона и в ПРИ-
ЛОЖЕНИИ К ИНФОРМАЦИОННОЙ КАРТЕ по лотам №1, 
№2, №6, в сумме указанной в ПРИЛОЖЕНИИ К ИНФОР-
МАЦИОННОЙ КАРТЕ.

Обеспечение исполнения контракта предоставляется после 
признания участника победителем аукциона в виде безот-
зывной банковской гарантии, страхования ответственности 
по контракту или передачи заказчику в залог денежных 
средств, в том числе в форме вклада (депозита) до момента 
заключения контракта, в порядке, указанном в П. 1.8.2 
РАЗДЕЛА 1.8 ЗАКЛЮЧЕНИЕ КОНТРАКТА ПО РЕЗУЛЬТАТАМ 
ПРОВЕДЕНИЯ АУКЦИОНА ЧАСТИ 1 ОБЩИЕ УСЛОВИЯ ПРО-
ВЕДЕНИЯ АУКЦИОНА».

часть 2 ПрилоЖение К информаЦионной КарТе 
ауКЦиона рассматривать в новой редакции.

часть 3 оБразЦы форм и доКуменТоВ длЯ за-
ПолнениЯ учаСТниКами размеЩениЯ заКаза 
форма 3.2 заЯВКа на учаСТие В ауКЦионе рас-
сматривать в новой редакции.

часть 4 Проект государственного контракта рас-
сматривать в новой редакции.

часть 5 Техническая часть документации об аук-
ционе рассматривать в новой редакции.

 
Документация об аукционе в редакции указанных изменений 

размещена в установленном порядке на официальном сайте 
www.gfu.vrn.ru.

реестровый номер торгов 547

ул. Меркулова, 7. Тел./факс: (4732) 49-48-33, 49-87-46.
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Безопасное использование газа по-прежнему является 
ключевым вопросом для всех категорий потребителей и 
особенно для населения. Взрывы бытового газа, отравления 
жильцов угарным газом и ряд других несчастных случаев в 
жилых домах свидетельствует, что подчас рискуя собственной 
жизнью и подвергая смертельной опасности окружающих, по-
требители газа не соблюдают основные правила безопасного 
пользования газовыми приборами.

ОАО «Воронежоблгаз», ООО «Воронеж-
регионгаз» напоминают:

1.ПРАВИЛА БЕЗОПАСНОГО ПОЛЬЗОВАНИЯ ГАЗО-
ВЫМИ ПЛИТАМИ

-Соблюдайте правила розжига (зажигания) горелок.
-Во время работы плиты следите за вентиляцией кухни, 

форточки на все время горения газа должны быть приоткрыты, 
не закрывайте решетки вентиляционных каналов.

-Не устанавливайте на конфорки плиты посуду с широким 
дном.

-Во избежание отравления угарным газом пользуйтесь кон-
форкой с высокими ребрами.

-Не оставляйте без присмотра зажженные горелки.
- При внезапном потухании пламени немедленно закройте 

все газовые краны, тщательно проветрите кухню.
-При появлении запаха газа закройте все газовые краны на 

плите и перед ней, проветрите помещения, не зажигайте огня, 
не включайте и не выключайте электроприборы, вызовите 
аварийную бригаду 04.

-Не допускайте к газовым приборам детей дошкольного 
возраста, престарелых и лиц в нетрезвом виде.

-Не привязывайте к газопроводам веревки, не сушите белье 
и волосы над пламенем горелок.

-Не осуществляйте самовольное устранение неисправностей 
в плите.

-При выявлении неисправностей отключите газ и вызовите 
мастера газового хозяйства.

2.ПРАВИЛА ПОЛЬЗОВАНИЯ ГАЗОВЫМИ ПРОТОЧ-
НЫМИ ВОДОНАГРЕВАТЕЛЯМИ (КОЛОНКАМИ)

-Перед включением водонагревателя приоткройте форточку 
в кухне и освободите щель в нижней части двери помещения для 
притока воздуха, проверьте положение кранов на газопроводе 
– они должны быть закрыты.

-При отсутствии запаха газа проверьте тягу в дымоходе: 
пламя отклоняется в сторону от прибора – тяга обратная, не 
отклоняется – тяги нет.

ПОЛЬЗОВАТЬСЯ ГАЗОВЫМ ВОДОНАГРЕВАТЕЛЕМ 
ПРИ ОБРАТНОЙ ТЯГЕ ИЛИ В ОТСУТСТВИЕ ЕЕ ЗАПРЕ-
ЩЕНА, ТАК КАК ВОЗМОЖНО ОТРАВЛЕНИЕ УГАРНЫМ 
ГАЗОМ. ТРЕБУЙТЕ ЧИСТКИ ДОМОХОДА (обращайтесь 
в специализированную организацию).

-При наличии тяги включите газовую горелку согласно ин-
струкции завода-изготовителя. После включения необходимо 
повторно проверить наличие тяги.

-Не разрешается пользоваться водонагревателем детям и 
лицам, не прошедшим специального инструктажа.

-Не устраняйте самовольно неисправности в водонагре-
вателе, а отключите газ, вызовите мастера службы газового 
хозяйства по телефону 04.

-Закрывайте кран перед водонагревателем после каждого 
пользования газом.

АБОНЕНТЫ ПРИРОДНОГО ГАЗА ДОЛЖНЫ СВОЕ-
ВРЕМЕННО ЗАКЛЮЧАТЬ ДОГОВОРЫ НА ТЕХНИЧЕ-
СКОЕ ОБСЛУЖИВАНИЕ ГАЗОВОГО ОБОРУДОВАНИЯ 
И ОСУЩЕСТВЛЯТЬ ОПЛАТУ ЗА ПОТРЕБЛЕННЫЙ ГАЗ 
И УСЛУГИ ПО ТО ВДГО.

Уважаемые жители Воронежа и области, мы все привыкли к 
тому, что газ является добрым помощником в быту, но только со-
вместными усилиями обеспечив систематический контроль за 
внутренними газопроводами и соблюдая правила пользования 
бытовыми газовыми приборами, мы сможем сохранить тепло 
и уют в каждом доме!

Уважаемые пользователи газа!

1. наименование и форма торгов: открытый конкурс на право заключить 
государственный контракт на оказание услуг по осуществлению ежегодной обя-
зательной аудиторской проверки ведения бухгалтерского учета и финансовой 
(бухгалтерской) отчетности Территориального фонда обязательного медицинского 
страхования Воронежской области за 2008 год.

2. Торги проводит: государственный заказчик.
Государственный заказчик: Территориальный фонд обязательного меди-

цинского страхования Воронежской области 
Место нахождения: г. Воронеж,  Московский пр., д. 4.
Почтовый адрес: 394026, г. Воронеж, Московский пр., д. 4.
Номер контактного телефона (4732) 52-48-42.
Адрес электронной почты:  buo-knv@tfoms.vrn.ru
Контактное лицо: Крутских Наталья Витальевна.

3. Предмет государственного контракта. объем оказываемых услуг. 
место оказания услуг. начальная (максимальная) цена контракта. 

3.1. Предмет государственного контракта: оказание услуг по осуществле-
нию ежегодной обязательной аудиторской проверки ведения бухгалтерского учета 
и финансовой (бухгалтерской) отчетности Территориального фонда обязательного 
медицинского страхования Воронежской области за 2008 год.

3.2. объём оказываемых услуг: одна аудиторская проверка, осуществляе-
мая в один этап.

3.3. Сроки (периоды) оказания услуг: начало оказания услуг - не ранее 9 
февраля 2009 года и не позднее 24 февраля 2009 года; окончание оказания услуг 
не позднее 6 марта 2009 г.

3.4. место оказания услуг: г. Воронеж;
3.4. начальная (максимальная) цена контракта: 250 000 (двести пятьдесят 

тысяч) рублей. 

4. Срок, место и порядок представления конкурсной документации.
Конкурсная документация представляется государственным заказчиком по адресу: 

394026, г. Воронеж, Московский пр., д. 4, к. 904, 905, бесплатно на бумажном либо 
электронном носителе со дня опубликования или размещения на официальном 
сайте настоящего извещения на основании письменного запроса любого заин-
тересованного лица с указанием названия конкурса, реестрового номера торгов, 
реквизитов, телефона, факса, e-mail и контактного лица, в течение двух рабочих 
дней после получения такого запроса.

Официальный сайт, на котором размещена конкурсная документация: www.
gfu.vrn.ru

В случае направления конкурсной документации по почте (в том числе по 
электронной почте) отправитель не берет на себя ответственность за утерю или 
вручение с опозданием конкурсной документации.

5. место, дата и время вскрытия конвертов с заявками на участие 
в конкурсе.

Вскрытие конвертов с заявками на участие в конкурсе будет производиться 12 
января 2008 г. в 11 часов 00 минут по московскому времени по адресу: г. Во-
ронеж, Московский пр., д. 4.

6. место и дата рассмотрения заявок на участие в конкурсе.
Рассмотрение заявок будет осуществляться в срок, не превышающий двадцати 

дней со дня вскрытия конвертов с заявками на участие в конкурсе, по адресу: г. 
Воронеж, Московский пр., д. 4.

7. место и дата подведения итогов конкурса.
Подведение итогов конкурса будет осуществляться в срок, не превышающий 

десяти дней со дня подписания протокола рассмотрения заявок, по адресу: г. 
Воронеж, Московский пр., д. 4. 

8. Преимущества, предоставляемые осуществляющим выполнение 
работ учреждениям и предприятиям уголовно-исполнительной системы 
и (или) организациям инвалидов: не установлены.

реестровый номер торгов 005

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ ОТКРЫТОГО КОНКУРСА

ИЗВЕЩЕНИЕ О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ ОТКРЫТОГО КОНКУРСА
1. Настоящее извещение о внесении изменений в открытый конкурс является частью извещения о проведении открытого конкурса, опубли-

кованного 08.11.08 в газете «Коммуна» № 167 и размещенного на сайте www.vsu.ru, а также документации о конкурсе по проведению данного 
конкурса, размещенной на сайте www.vsu.ru, и должно рассматриваться вместе с ними.

2. Вносится изменение в следующий лот:

№  
лота Адрес объекта Характеристика  

помещения
Срок  

аренды
Площадь,  

кв. м
Нач. ставка годовой арендной платы 

за 1 кв. м, руб.(без НДС)

6 г.Воронеж, пл.Ленина, 10 Нежилые помещения  
на четвертом этаже корпуса № 2 ВГУ 1 год 79,1 7700

28.11.08 состоится межевание участка 3 
по ул.Октябрьской с.Новогремяченское Хохольского р-на. 

Просьба владельца уч-ка 5 
быть по вышеуказанному адресу в 12.00.

В объявлениях, 
напечатанных 

в газете «Коммуна» 
№ 24 от 16.02.2008г. 

и № 45 от 29.03.2008г., 
вместо слов 

«предоставить в собствен-
ность под домовладение» 

следует читать 
«предоставленного  

в аренду под стоматологи-
ческую поликлинику», 
далее читать по тексту.

Управление регулирования земельных отношений администрации  
городского округа город Воронеж (г.Воронеж, ул.Кольцовская, 45) 

в соответствии с п.3 ст.31 Земельного кодекса РФ, 
акта выбора земельного участка и градостроительного заключения 

информируеТ о ПредСТоЯЩем ПредоСТаВлении 
уполномоченным органом – Главным управлением государственного 

имущества Воронежской области (пл.Ленина, 12), 
земельноГо учаСТКа 

площадью 8177 м2 для проектирования и строительства  
торгово-ярмарочного комплекса, месторасположение которого: 

г.Воронеж, ул.Дорожная, 19 б,  
при условии приобретения права на заключение договора аренды.

ИЗВЕЩЕНИЕ
о проведении конкурса на замещение вакантных должностей

Территориальный орган Федеральной службы государственной статистики 
по Воронежской области (Воронежстат) объявляет конкурс 
на замещение вакантной должности специалиста-эксперта 

отдела статистики цен и финансов.
 Документы на участие в конкурсе подаются до 16 часов 26 декабря 2008 года 

по адресу: г. Воронеж, ул. Плехановская, д. 23, кабинет 463.
Подробную информацию о конкурсе можно получить по тел. 55-15-57.

Требования к участникам конкурса:
- наличие высшего профильного образования либо образования иного 

направления подготовки по специальностям, соответствующим функциям и 
конкретным задачам, возложенным на структурное подразделение, 

- наличие не менее 3 лет стажа работы по специальности;
- знание законодательства о гражданской службе;
- профессиональное владение компьютером;
- коммуникабельность.

Более подробная информация по квалификационным требованиям и условиям 
прохождения гражданской службы размещена на сайте Воронежстата.

С 20 ноября 2008 года 

отменяются 
все ранее выданные 

доверенности 
от имени ООО 

«Стройинжиниринг», 
г.Воронеж, ИНН 3666106573, 

у следующих лиц: 
Прилепин Валентин Николаевич, 
Сарычев Андрей Александрович, 
Решетников Павел Геннадьевич.

Криминал

Полюбился 
ему наш город
В Воронеже закончено 
расследование уголов-
ного дела в отношении 
гражданина Танзании. 
Бывший студент одного 
из воронежских вузов 
обвиняется в незаконном 
приобретении большого 
количества марихуаны и 
её хранении. 

Как сообщили в пресс-
службе Управления Феде-
ральной службы по контролю 
за оборотом наркотиков по 
Воронежской области, уже 
с первых дней пребывания 
в Воронеже иностранец со-
вершенно по-русски стал 
много пить и вести праздный 
образ жизни. Его отчислили 
с третьего курса и выселили 
из общежития. В 2007 году 
парень потерял паспорт и 
не стал продлевать визу, не-
легально оставшись в городе 
у знакомых. Администрация 
вуза пыталась вернуть сту-
дента на Родину, его отпра-
вили в Москву в посольство 
Танзании, но, оставив там 
заявление, молодой человек 
бесследно исчез. 

В течение трёх месяцев тан-
заниец находился в розыске из-
за незаконного оборота нарко-
тиков. Теперь он под арестом, и 
его ждёт наказание до трёх лет 
лишения свободы. Но парень 
не унывает и всё ещё мечтает 
отбыть наказание и остаться 
жить в Воронеже. Полюбился 
ему наш город.

Анна САрАнцеВА.
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ответы на сканворд (21 ноября)


